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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем по областиднем по областиднем по областиднем по областиднем по области переменная облачность, преимущественно
без осадков; ветер восточный умеренный, температура плюсплюсплюсплюсплюс
21-26.21-26.21-26.21-26.21-26.

22 сентября по области22 сентября по области22 сентября по области22 сентября по области22 сентября по области – облачно с прояснениями, пре-
имущественно без осадков; ветер северо-восточный умерен-
ный, температура ночью плюс 7-12,плюс 7-12,плюс 7-12,плюс 7-12,плюс 7-12, днем плюс 19-24.плюс 19-24.плюс 19-24.плюс 19-24.плюс 19-24.

23 сентября по области23 сентября по области23 сентября по области23 сентября по области23 сентября по области – переменная облачность, без
осадков, ветер восточный умеренный; температура ночью плюсплюсплюсплюсплюс
6-11,6-11,6-11,6-11,6-11, днем плюс 19-24.плюс 19-24.плюс 19-24.плюс 19-24.плюс 19-24.

С газом будет теплее
Губернатор Владимир Кулаков встретился с руковод-
ством ООО “Межрегионгаз», ООО «Воронежрегионгаз» и
ОАО «Воронежоблгаз». На встрече шла речь об ускорении
процесса строительства внутрипоселковых сетей и подклю-
чения газа к домам. Достигнута договоренность о досрочной
сдаче межпоселковых газопроводов к началу отопительного
сезона. Шли переговоры с руководством ООО «Газпром» о
выделении дополнительно 200 миллионов рублей для проек-
тно-изыскательских работ и строительства четырех межпо-
селковых газопроводов в Богучарском, Панинском и Канте-
мировском районах, которые не вошли в план-график синх-
ронизации.

Осторожно идем вперед
В Воронежской области пока не наблюдается вал реги-
страции договоров ипотечного кредитования. По дан-
ным Главного управления Федеральной регистрационной
службы по Воронежской области, за первое полугодие 2006
года зарегистрировано 346 договоров ипотеки по различ-
ным направлениям, а также 5 договоров долевого участия в
строительстве жилья. Как пояснили нам в пресс-службе
Воронежской росрегистрации, «ипотечной» регистрацией
здесь стали заниматься только в этом году, а «долевой» - и
вовсе с 1 апреля, поэтому пока сложно говорить о каких-
либо тенденциях.

Операция «Автобус»
В Воронежской области стартовал второй этап всерос-
сийской оперативно-профилактической операции «Ав-
тобус», сообщили в межрайонном отделении пропаган-
ды безопасности дорожного движения областного Уп-
равления ГИБДД. Цель операции – повысить безопасность
пассажирского транспорта. За 8 месяцев в области зарегис-
трировано 198 дорожно-транспортных происшествий с уча-
стием автобусов. В авариях погибли 38 человек, 297 получи-
ли ранения. В большинстве случаев ДТП происходят в ре-
зультате переполненности транспорта, низкого профессио-
нального уровня водителей, безответственности должност-
ных лиц, выпускающих на линию неисправные машины.

По «горячим следам»
Воронежские милиционеры – майор Юрий Назинцев,
младший лейтенант Игорь Московкин, сержант Евге-
ний Бульба и прапорщик Андрей Салий – задержали по
«горячим следам» грабителей из Белгородской области.
Пятеро злоумышленников в масках под покровом ночи про-
никли через окно в квартиру предпринимательницы из Ос-
трогожска. Связав ее, приставили нож к горлу и потребова-
ли деньги. Женщина отдала бандитам 25 тысяч рублей,
золотые изделия, аудио- и видеотехнику, сотовый телефон.
Сумев развязаться, она позвонила в милицию. Группа зах-
вата Острогожского ГРОВД настигла грабителей на авто-
заправке на выезде из города. Задержанные оказались без-
работными и ранее судимыми. Двое арестованы, один по-
дозреваемый находится в розыске.

Поезда идут под откос

ь о
ей,

нии

В связи с отпуском Владимира Кулакова планерку в этот понедель-
ник проводил исполняющий обязанности губернатора его первый за-
меститель Сергей Наумов. В качестве главного на сегодняшний день
вопроса он обозначил ход подготовки к зиме. Руководитель Главного
управления жилищно-коммунального хозяйства области Леонид Воро-
бей сообщил, что в области активно идет процесс проверки готовности
котельных к новому отопительному сезону. Есть сложности по городс-
кому округу город Воронеж, где все еще остаются без горячей воды
148 домов. К сожалению, владельцы некоторых небольших котельных
здесь, мягко говоря, недобросовестно отнеслись к подготовке своего
теплоэнергетического хозяйства к работе в условиях зимы, и, если по-
ложение не исправить в самые сжатые сроки, могут возникнуть серь-
езные проблемы. В общей сложности в областном центре сегодня не
готовы обеспечивать теплом потребителей 45 котельных.

В районах области к встрече холодов готовятся серьезно. В Бори-
соглебске пока продолжаются работы в 8 котельных, еще 11 котель-
ных спешат завершить подготовительный цикл в Россоши. Как заве-
рил Леонид Воробей, к концу месяца все они должны получить паспор-
та готовности. Самым проблемным в этом отношении остается Эртиль,
где предстоит перевести котельные на газовое отопление. Сейчас в
райцентре ускоренными темпами идет строительство новой котельной,
и в конце декабря здесь должны полностью перейти на газ две котель-
ные. Впрочем, в Эртиле намерены на всякий случай запастись и резер-
вным топливом – мазутом. В целом же, по оценке Главного управле-
ния ЖКХ, коммунальщики области уже выполнили 96 процентов ме-
роприятий, необходимых для подготовки к отопительному сезону.

Обсуждалась на планерке в обладминистрации и тема льготного
проезда на городском пассажирском транспорте в областном центре.
Городские власти все никак не могут решить эту давно назревшую про-
блему. Вроде все договоренности уже не раз были достигнуты, но в са-
мый последний момент в мэрии вновь заявляли, что город не в состоя-
нии обеспечить льготными проездными билетами всех обозначенных
в 122-м федеральном законе граждан. Тянуть дальше с решением это-
го вопроса нельзя, поэтому на 18 сентября было назначено специаль-
ное совещание у первого заместителя губернатора Сергея Наумова с
участием представителей профсоюзов и главы городского округа г. Во-
ронеж Бориса Скрынникова. Возможно, на этой встрече наконец-то
удастся расставить все точки над «i».

Много внимания было уделено на планерке и состоянию дел в агро-
промышленном комплексе области. Это и понятно, ведь полным ходом
идут уборочные работы. Заместитель губернатора Иван Дубовской до-
ложил, что сбор урожая зерновых в области в основном завершен. Со-
брали зерна немного меньше, чем в прошлом году, но это объяснимо,
поскольку погодные условия были на этот раз не столь благоприятны-
ми, и часть озимых сохранить не удалось. А вот урожай кукурузы и под-
солнечника, судя по всему, будет неплохим.

Начала поступать на переработку сахарная свекла. Ее убрано уже
примерно 11 процентов урожая, который, по расчетам, будет никак не
меньше 4 миллионов тонн. Тех 100 свеклоуборочных комплексов, ко-
торые работают сегодня на свекловичных плантациях области, вполне
достаточно для завершения уборочной за 25 дней. К сожалению, име-
ющиеся в области сахарные заводы пока не готовы справиться с такой
нагрузкой: три из них после серьезной технической реконструкции до сих
пор никак не могут приступить к работе. Проблема нехватки в области мощ-
ностей по переработке сахарной свеклы все еще остается острой.

В соответствии с принятым графиком работ в области продолжает-
ся реализация национальных проектов в образовании и здравоохра-
нении. Те недоразумения, которые возникли в результате некомплект-
ной поставки специального медицинского оборудования, устранены.
Федеральные структуры выполнили свои обязательства, прислав все
недостающие части в полном соответствии с договорами. Всего в рай-
оны области с начала года поступило 145 единиц медоборудования,
эта техника установлена и работает. Из 22 тысяч реализованных в об-
ласти родовых сертификатов 19 тысяч уже переданы в медицинские
учреждения. При этом, как отметил заместитель губернатора Юрий
Савинков, пока не заметно, чтобы роженицы проявляли недоверие к
каким-то отдельным роддомам – все они работают на достаточно вы-
соком уровне.

Одним из вопросов, который затронул на планерке первый замес-
титель губернатора области Сергей Наумов, касался работы так назы-
ваемого «единого окна». И руководство области, и предприниматели,
да и все граждане возлагали на этот проект большие надежды, кото-
рые, увы, пока не оправдались. Действительно, оказалось очень удоб-
но обращаться со своей проблемой в одну организацию, избавляясь
от необходимости самим носить документы по длинной цепочке согла-
сований. К сожалению, очень скоро выяснилось, что большого выиг-
рыша во времени не получается – на оформление пакета документов
уходит до 9 месяцев! Причина банальная: чиновники, визы которых
требуются, в большинстве своем все еще предпочитают работать по
старому регламенту. Такие сроки согласований и сбора подписей в си-
стеме «единого окна» Сергей Наумов назвал недопустимыми и поста-
вил задачу сократить их хотя бы до двух-трех месяцев.

Петр СВИРИДОВ,
пресс-центр администрации Воронежской области.

В АДМИНИСТРАЦИИ ОБЛАСТИ

Про тепло
и льготы

Накрыли, конечно, и празд-
ничный стол с шампанским. Зву-
чали песни «из репертуара Горш-
невых» - цыганские романсы и
кое-что из «старого, советско-
го»… Первыми «молодых» по-
здравили двоюродная сестра
Нины Анисимовны и племянник
Александра Федоровича, специ-
ально приехавший в Воронеж из
Калуги. Дочь Валентина (учитель
химии и биологии сельской Сто-
рожевой школы Остогожского
района) и сын Валерий (сейчас
он трудится на Липецком метал-
лургическом комбинате) прибы-
ли на свадьбу «в полном соста-
ве», с внуками. Вслед за родны-
ми пришли поздравить «брилли-
антовую пару» представители Ле-
вобережного загса и районного
Совета ветеранов. Праздник ра-
стянулся на несколько дней: двух-
комнатная «брежневка» на улице
Ильича  была  полна гостей.

…Боевой путь Александра
Горшнева начался в 1943 году,
когда только-только закончив-

«БРИЛЛИАНТОВАЯ»
пара друзей газеты
Бриллиантовую свадьбу отметили давние подписчики
«Коммуны» – Александр Федорович и Нина Анисимов-
на Горшневы. 84-летний глава семьи преподнес люби-
мой женщине жемчужное ожерелье и сережки с брил-
лиантами – камушки хоть и не большие, а как без них
на такой юбилей!

ший Тамбовское краснозна-
менное кавалерийское учили-
ще старший лейтенант попал
на Калининский фронт. Воевал
на легендарных тачанках, был
ранен и отмечен наградами. На
западном фронте, под Клином,
когда эшелон внезапно атако-
вала гитлеровская авиация, чу-
дом остался жив. Позже вое-
вал в Маньчжурии и до сих пор
вспоминает, как первое время
японские самураи дрались «как
черти», а потом «пачками» сда-
вались в плен.

В августе 1946-го, получив
двухмесячный отпуск  от само-
го командующего армией
дважды Героя Советского Со-
юза генерал-полковника Бело-
бородова, поехал в Новохо-
перск навестить брата.

- А тот возьми да и сосватай
мне симпатичную учительницу
Нину, которая преподавала в
хуторе Дубовом, - рассказыва-
ет Александр Федорович. - В те
годы в здешних местах из рас-

кулаченных и кочевых цыган
образовался колхоз «Красный
Октябрь». Там ведь прошла
юность руководителя известно-
го на весь мир цыганского те-
атра Николая Сличенко - деся-
тилетний Коля жил у дедушки и
учился у моей будущей супруги,
а потом уехал в Москву, когда
узнал, что создается цыганская
театральная труппа. Так вот, по-
любили мы с Ниной друг друга с
первого взгляда. В голодное
послевоенное время свадьбу
все же сыграли многолюдную. И
на Дальний Восток из отпуска
возвращались уже вдвоем.

Верный присяге, Александр
Горшнев выполнял свой армей-
ский долг где Родина прикажет:
на Дальнем Востоке, в Закавка-
зье, в Приморском крае. В се-
мье было уже трое  детей, а
жить приходилось в стесненных
условиях, а было дело - даже в
палатке, пока не удалось снять
квартиру.

За плечами у полковника Гор-
шнева - 34 года службы в армии,
огромное число поощрений от
командования, в том числе и от
Генералиссимуса Сталина, море
грамот и ценных подарков за
верную службу. Два ордена Оте-
чественной войны, орден Крас-
ной Звезды, медали «За боевые

заслуги», «За победу над Герма-
нией», «За победу над Японией»
– всего более двух  десятков го-
сударственных наград.

Жена офицера никогда не
жаловалась. И сейчас говорит,
что нипочем бытовые и матери-
альные трудности, когда жи-
вешь душа в душу. По мере сил
совмещала домашние заботы с
работой в школе.

В 1972 году, когда Александр
Федорович уволился в запас,
супруги переехали в Воронеж,
поближе к его родным местам -
родом Горшнев из Нижнего Ка-
рачана Грибановского района.
Выйдя в отставку, 19 лет трудил-
ся старшим инженером по под-
готовке кадров областного уп-
равления мелиорации и водно-
го хозяйства. И на «гражданс-
кой» службе получил немало по-
ощрений от руководства.

Сейчас семья Горшневых на-
считывает 19 человек: трое де-
тей, шестеро внуков, восемь
правнуков. Можно представить,
какое громогласное «Горько!»
прозвучало в день рождения
такой семьи. А глава по-военно-
му уже поставил очередную за-
дачу: 70-летие супружеской
жизни, коронная свадьба!

Сергей  КРОЙЧИК.
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Полтавченко отметил, что, по
данным статистики, на террито-
рии округа совершается каждое
четвертое-пятое преступление,
сообщает ИТАР-ТАСС. Рост уров-
ня преступности и снижение их
раскрываемости в Централь-
ном федеральном округе Рос-
сии может перерасти в систем-
ный кризис, если не принять
кардинальных мер, заявил он.

В регионах Центрального ок-
руга проживает более четверти
населения России, находится ос-
новная часть трудовых мигран-
тов, а в целом на область прихо-
дится одна треть валового про-
дукта России. Между тем, сказал
Полтавченко, несмотря на рост
реальных доходов населения,
ситуация в сфере с преступнос-
тью в округе остается на пре-
жнем уровне и даже ухудшается.

Ситуация ухудшается
На треть возрос за последние годы уровень преступности в Центральном
федеральном округе России. Об этом заявил в пятницу полпред Президента
РФ в ЦФО Георгий Полтавченко, выступая на Координационном совещании
по вопросам борьбы с организованной преступностью и коррупцией

«Работа по предупреждению
преступлений и коррупции оста-
ется слабым звеном, в резуль-
тате чего такие преступления
достигли беспрецедентного
уровня», - констатировал он.
Причиной этого, по мнению пол-
преда, стал распад ранее суще-
ствовавшей системы профилак-
тики преступлений и правонару-
шений.

«Если в социально-экономи-
ческой сфере наметилась ста-
билизация, то говорить о поло-
жительных тенденциях при
оценке состояния законности и
правопорядка в регионе пока
не приходится, - отметил Пол-
тавченко. - Работа по противо-
действию преступности и кор-
рупции по-прежнему остается
слабым звеном, а эти явления
представляют реальную угрозу
для национальной безопаснос-
ти».

Полтавченко обратил внима-
ние на то, что уже много лет в
округе сохраняется тенденция
не только к росту преступности,
но и к снижению уровня рас-
крываемости преступлений.

По данным на 1 августа
2006 года, нераскрытыми оста-
ются 258 тысяч преступлений, в
том числе 4,5 тысячи - особо

тяжких и 76 тысяч - тяжких, из
которых 699 умышленных
убийств, подчеркнул полпред.

Полтавченко выразил обес-
покоенность криминогенной
обстановкой в Москве, на ко-
торую приходится одна треть
совершенных в округе преступ-
лений. По его данным, в столи-
це остаются нераскрытыми 60
процентов преступлений. Пол-
тавченко выразил надежду, что
после назначения прокуроров
Москвы и области ситуацию в
регионе «удастся изменить в
лучшую сторону».

Более чем напряженной на-
звал ситуацию с преступностью
и правонарушениями в ЦФО и
первый заместитель Генпроку-
рора РФ Александр Буксман.
«Растет преступность, нараста-
ет количество тяжких и особо
тяжких преступлений, но при
этом падает их раскрывае-
мость, - констатировал он. - Бо-
лее половины преступлений не
раскрыто, не раскрыты треть
особо тяжких и почти 60 про-
центов тяжких преступлений.
Не установлен каждый пятый
убийца».

В свою очередь замгенпро-
курора РФ по ЦФО Сабир Кех-
леров отметил, что раскрыва-

емость убийств по округу со-
ставляет сейчас почти 80 про-
центов, в первом полугодии так-
же было раскрыто 80 убийств
прошлых лет. «В то же время
более половины всех преступ-
лений остается не раскрытой»,
- сказал он, уточнив, что на се-
годняшний день не раскрыто
около 300 тысяч преступлений.

По данным представителя
Генпрокуратуры, в этом году

среди осужденных в округе каж-
дый пятый был осужден за те
деяния, на раскрытие которых
не требовалось больших усилий
от правоохранительных орга-
нов. В настоящее время в ро-
зыске находятся более 7 тысяч
человек, считающихся пропав-
шими без вести. Среди них, от-
мечают в прокуратуре, немало
и жертв криминальных преступ-
лений.

А КАК У НАС?
Как сообщили «Коммуне» в областном ГУВД, оператив-

ную обстановку на территории Воронежской области в те-
кущем году можно считать стабильной. По итогам 8 меся-
цев количество зарегистрированных тяжких и особо тяж-
ких преступлений снизилось на 6,8 процента по сравнению
с аналогичным периодом прошлого года. Всего за этот пе-
риод времени таких преступлений было совершено 11391,
раскрыто – 4800. Сократился остаток нераскрытых
убийств - на 26,7 процента, краж - на 20,4 процента, фак-
тов умышленного причинения тяжкого вреда здоровью -
на 10, 8 процента.

Эффективно осуществляется работа по борьбе с орга-
низованной и экономической преступностью. На четверть
возросло количество выявленных преступлений, совер-
шенных в составе организованных бандформирований,
раскрыто - 241.

Кроме того, отмечается снижение на 7 процентов пре-
ступлений, совершенных подростками. Снизилась раскры-
ваемость грабежей и разбоев. На эту тему

Среди молодежи
растет

преступность!..

Нет, молодежь
растет среди

преступности!..

В рамках национально-
го проекта «Образова-
ние» в Воронежской об-
ласти определены 21 го-
родская и 26 сельских
школ – победителей кон-
курса лучших инноваци-
онных образовательных
программ. Каждая из
них получает на свое раз-
витие по 1 миллиону руб-
лей.

Из федерального бюдже-
та в Воронежскую область
на эти цели уже перечисле-
ны 47 миллионов рублей в
виде субсидий. По условию
Министерства образования
и науки РФ, школы могут по-
тратить выигранные гранты
только в целях развития соб-
ственной образовательной
базы. Также часть средств
школы могут потратить на
повышение квалификации
профессионального уровня
педагогов и членов админи-
страции учебного заведе-
ния.

Расходование грантов бу-
дет контролироваться на фе-
деральном уровне.

По сообщению замести-
теля губернатора Воронежс-
кой области Юрия Савинко-
ва, 26 сельских школ-побе-
дителей уже получили по
1 миллиону рублей на свои
лицевые счета, а вот гранты
городских школ по непонят-
ным причинам пока задер-
живаются в казначействе
Воронежа.

Любовь КОРЕЦКАЯ.

Как потратить
миллион?

Столкновение двух гру-
зовых эшелонов про-
изошло в минувший по-
недельник в Бобровс-
ком районе, в шести ки-
лометрах от станции
Битюг. Сошли с рельсов
более 40 вагонов и ци-
стерн, в том числе пе-
ревозившие ядохими-
каты - серную и орто-
фосфорную кислоту.

Машинисты составов в результате аварии не пострадали.
Ожоги конечностей получил 21-летний мастер путей сообщения
- он был доставлен в районную больницу, и, по словам врачей,
его жизнь вне опасности.

 По оперативным данным МЧС России, ЧП произошло около
21 часа на 198-м километре железнодорожного перегона Ико-
рец-Битюг. По предварительной версии, из-за неисправности
тормозной системы локомотива грузовой состав внезапно от-
катился на несколько километров назад, врезавшись в другой,
стоявший на красном семафоре. В опрокинувшихся вагонах и
цистернах содержались краска, кондитерские изделия и пиво,
а также кислотно-щелочные остатки. Одна из цистерн с ядохи-
микатами лопнула, но, по словам оперативников МСЧ, содер-
жимого в ней было настолько мало, что не возникло никакой
опасности для окружающей среды.

Происшествие заставило железнодорожников ЮВЖД пере-
крыть движение следующих в этом направлении поездов. Ава-
рийные бригады работали всю ночь: для разбора завала по тре-
воге были сформированы два эшелона оперативной группы
Главного управления Гражданской обороны и оперативной груп-
пы областной службы спасения. Были задействованы силы и
средства бобровских спасателей, службы ЮВЖД - всего более
160 человек и 15 единиц техники, в том числе тяжелой. 14 пас-
сажирских и 19 грузовых составов пустили в обход, а 940-й ско-
рый, сообщением Лиски-Владивосток, был отменен.  На месте
схода вагонов работала комиссия во главе с вице-президентом
ОАО «РЖД» Виктором Поповым. Координацию восстановитель-
ных работ взял на себя первый вице-президент ОАО «РЖД» Ва-
дим Морозов. К 16 часам вторника движение было восстанов-
лено.

Сергей КРОЙЧИК.
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК П режде чем перекинуть
мостик между прошлым и
будущим, задержимся в

дне сегодняшнем и попытаемся
узнать, как ныне обстоят дела с
генеральным планом застройки
города.

Тема эта вполне актуальная.
Новый генплан, взамен старому,
образца 1970 года, начали пы-
таться создавать с середины
90-х годов. Однако работы по
проектированию продвигались
медленно, представляя собой в
основном топтание на месте.
Официальными причинами это-
го назывались недостаточное
финансирование, сложность и
объемность предварительных
работ и прочее. Однако боль-
шинство журналистов и незави-
симых экспертов сходилось во
мнении, что генплан поставили
на «ручной тормоз» определен-
ные чиновники и строительные
магнаты, которым появление
главного архитектурного доку-
мента города создало бы опре-
деленные трудности в «работе».

Увы, без генплана Воронеж
развивается абсолютно бессис-
темно и хаотично - решения при-
нимаются по каждой конкретной
новостройке, вместо того, чтобы
комплексно и осмысленно со-
здавать целые микрорайоны,
промышленные зоны. Здания
возводятся по принципу «где
удобнее и выгоднее», а не исхо-
дя из того, где нужно и полезно
для города. В результате такого
точечного строительства постав-
лено немало  «клякс», которые
теперь уже не сотрешь.

Не будем подробно расска-
зывать о злоключениях генпла-
на, начиная с 1994 года, а оста-
новимся сразу на дате 27 нояб-
ря 2003 года - именно тогда в
Доме архитектора состоялся
градостроительный совет Воро-
нежа с участием строителей,
проектировщиков, обществен-
ности и журналистов. Участники
говорили о том, что многие стро-
ительные организации не учиты-
вают соответствие своих проек-
тов существующим инженерным
коммуникациям, чем увеличи-
вают нагрузку на изношенные
водные и канализационные
сети. Это обстоятельство под-
тверждают и многочисленные
обращения в нашу газету по по-
воду незаконных строек: автору
этих строк не раз доводилось
выслушивать сетования возму-
щенных жителей  о том, что но-

вые дома «без спросу» подклю-
чают к работающей на пределе
возможностей сети инженерных
коммуникаций. Кстати, на на-
званном совете было озвучено,
что генеральный план Воронежа
должен быть готов уже к декаб-
рю 2004 года.

Прошло три года. Незаконных
строек в Воронеже по-прежне-
му больше, чем грибов в лесу

нерального плана ОАО «Воро-
нежпроект» Евгения Иванова
сообщила «Коммуне», что на се-
годня работы выполнены при-
мерно на 70 процентов.

- К декабрю мы должны за-
кончить, - подтвердила Евгения
Иванова. – А вот с января 2007
года начнется утверждение ген-
плана, которое может затянуть-
ся на несколько месяцев. Но это

немного разгрузить историчес-
кий центр города.

Что касается освоения новых
территорий, то к совершенно
новым площадкам можно отне-
сти район в пойме Дона, что за
Северным микрорайоном. То
есть Воронеж приближается к
реализации мечты многих гра-
достроителей прошлого - освое-
нию поймы Дона. Планируется

Каким быть
Воронежу?
В военную пору, а именно 8 сентября 1944 года, в «Коммуне»
была опубликована статья «Каким будет Воронеж». Академик
архитектуры Лев Руднев посвятил ее перспективам развития
нашего областного центра. Сбылось ли задуманное? Каким
видят Воронеж современные градостроители?
после хорошего дождя, канали-
зация теперь, наверное, в еще
более плачевном состоянии, с
архитектурными памятниками
тоже особо не считаются. А ге-
нерального плана города, кото-
рый должен упорядочить разви-
тие Воронежа, пока что нет. Од-
нако сейчас Воронеж как никог-
да близок к обретению своего
главного архитектурного доку-
мента.

27 июня этого года директор
департамента градостроитель-
ства и земельных отношений
Виктор Щеблыкин довольно не-
ожиданно для широкой обще-
ственности заявил, что гене-
ральный план города будет готов
уже к декабрю. Работы по его
созданию ведет ОАО «Воронеж-
проект». Вроде бы даже решена
извечная денежная проблема:
городская администрация, ис-
пытывающая трудности с финан-
сированием, получила поддерж-
ку со стороны области - 8 мил-
лионов рублей.

  Главный инженер отдела ге-

уже больше зависит от властных
структур. Кроме того, в скором
времени будут проводиться пуб-
личные слушания по главному
архитектурному документу горо-
да. Жители Воронежа смогут оз-
накомиться с материалами про-
екта, выслушать специалистов,
поделиться своим мнением. О
слушаниях будет сообщено зара-
нее, скорее всего, через СМИ.

Но пока до публичных слуша-
ний еще примерно два месяца,
Евгения Иванова согласилась
рассказать нам о некоторых за-
думках проектировщиков. Во-
первых, очень интересна идея
«Воронеж-Сити» – нового дело-
вого центра, в котором должны
«поселиться» офисы крупных
компаний, банков, культурно-
досуговые учреждения. Размес-
тить его можно в акватории во-
дохранилища, в центральной ча-
сти города, либо вынести на пе-
репрофилированную промыш-
ленную площадку. Одна из целей
создания «Воронеж-Сити» зак-
лючается в том, чтобы хоть

активное освоение земель в
районе аграрного университета
– здесь может разместиться жи-
лой массив, а также технопарк.
Одним из основных моментов
будет развитие пригородов - Се-
милук, Новой Усмани, Рамони.
Очень хороший проект – возве-
дение коттеджного поселка в
Нечаевке Новоусманского рай-
она.

Словом, интересные идеи у
проектировщиков есть. Дело за
тем, чтобы они были оформлены
и утверждены генпланом.

А теперь вернемся к тому, с
чего начали, – к генеральному
плану, который создавался в
1944 году и который изложен в
статье «Каким будет Воронеж».
Обратите внимание, в заголов-
ке данной статьи нет вопроси-
тельного знака. Автор  не спра-
шивает, а сам рассказывает, де-
лится идеями и планами. Объяс-
няется всё очень просто:  Лев
Руднев – не просто академик
архитектуры. Он руководил соб-
ственной творческой мастерс-

кой, принимал активное участие
в разработке плана восстанов-
ления и развития Воронежа.

Итак, каким же виделось ар-
хитектурное будущее Воронежа
62 года назад? Л.В.Руднев пи-
шет о том, что сильно изменится
застройка береговой полосы.
Здесь, по мнению столичного
архитектора, в прибрежном
Стрелецком логу нужно располо-
жить парк и водный канал - «ху-
дожественно оформленный
камнем, переходными мостика-
ми, каскадами».  Характер заст-
ройки склонов правого берега
должны были определять «изящ-
ные силуэты старинных церк-
вей». Планировалось создание
широкого бульвара от Петровс-
кого сквера по Мясной горе к
памятнику Отечественной вой-
ны. Большая роль отводилась
реконструкции Никитинской ули-
цы. Самой длинной магистралью
планировалось сделать улицу
9 Января. В целом виделся го-
род, окаймленный реками Воро-
неж и Дон. Ученый, наверное, и
подумать не мог, что к пойме
Дона Воронеж выйдет только в
двадцать первом веке. В общем,
по тому, как описывал проект
Руднев, чувствуется, что он не
только архитектор, но еще и не-
много поэт. Может быть, все гра-
достроители должны обладать
такой чертой?

Что-то сбылось из проектов
Руднева, что-то нет. Но, по мне-
нию специалистов, стиль «сталин-
ского» классицизма в градостро-
ительном плане дал городу мно-
гое. После войны планировочная
структура многих зданий была
восстановлена почти с прежним
масштабом и  обилием деталей,
что позволило сохранить истори-
ческое лицо города.

Закончить хотелось бы слова-
ми Льва Руднева из статьи «Ка-
ким будет Воронеж». Написан-
ные в 1944 году, они и сегодня
звучат более чем актуально: «Го-
род Воронеж после восстановле-
ния должен стать еще красивее,
еще лучше, чем он был. Наша за-
дача создать такой город, кото-
рый бы имел свое лицо, свой ха-
рактер, представлял бы собой
единое целое, и при этом сохра-
нить памятники старины, в соору-
жении которых выявился гений
великого русского народа, его
глубокая жизнерадостность,
стремление создать счастье
здесь, на земле».

Евгений ТИМОШИНОВ.

Всего шесть лет было Во-
лоде Платову, когда нача-
лась Великая Отечествен-
ная война, и его отца при-
звали на фронт.

А через несколько месяцев
в дом пришла беда – похорон-
ка, в которой сообщалось:
«Иван Устинович Платов погиб
30 марта 1942 года у деревни
Фомино». Для его родных это
известие стало большим уда-
ром. Тогда же Володя пообе-
щал себе, что он обязательно
найдет место, где похоронен
его отец, чтобы почтить его
память.

Закончилась война, насту-
пили годы мирной жизни, и по-
взрослевший Владимир Пла-
тов начал поиски. Обращения
в различные архивы и военко-
маты долго не приносили ре-
зультатов. Владимир окончил
школу, в августе 1954 года
был призван на воинскую
службу в Советскую Армию и
направлен на учебу в военное
училище. Он прошел должнос-
ти от командира взвода тяже-
лых танков до первого замес-
тителя командующего войска-
ми Среднеазиатского военно-
го округа. Сейчас находится на
заслуженном отдыхе и живет в
Воронеже.

Но надежда найти могилу
отца не умирала. Целых 60
лет шли поиски, которые, в
конце концов, увенчались ус-
пехом. Помог в этом военный
комиссар Барятинского рай-
она Калужской области
С. Широков.

Один из тяжелых боев шел
недалеко от Зайцевой горы
Барятинского района Калуж-
ской области – на подступах
к высоте 269,8. До сих пор в
этих местах поисковые отря-
ды находят останки погибших
воинов. Имена многих бой-
цов, отдавших свои жизни за
свободу Родины, так и оста-
лись неизвестными. А фами-
лии, которые удалось про-
честь в записках солдатских
медальонов, выбиты сейчас
на мемориальных плитах
братского захоронения. Как
оказалось, при штурме высо-
ты 269, 8 погибли тысячи со-
ветских воинов, среди них
был и отец Владимира Плато-
ва, Иван Устинович. И в 60-х
годах его останки перезахо-
ронили в братскую могилу.

Владимир Платов побывал
в этих местах. В память об отце
он взял горстку земли с высо-
ты,  за которую тот отдал свою
жизнь, чтобы отвезти ее на
свою малую родину, где сейчас
живут внуки и правнуки Ива-
на Устиновича.

Андрей ЧЕПРАСОВ,
заместитель военного

комиссара Воронежской
области.

Найти могилу -
и поклониться

ПОМНИ, ВЕРУЙ,
ГОРДИСЬ!

«КОММУНА» - ВАШ КОНСУЛЬТАНТ Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 55-14-74

 СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА

Ответы на письма читателей подготовили
специалисты Главного управления труда
и социального развития администрации
Воронежской области

Звание ветерана
присваивается…

Прочитал в одной из газет, что звание вете-
рана труда теперь присваивается на уровне
областных властей. Внесены ли при этом
какие-либо изменения в требования,
предъявляемые к претендентам на это зва-
ние?

Звание ветерана труда присваивается поста-
новлением губернатора еще с 2000 года, а вот с
введением в действие 122-го Закона областная
власть получила право самостоятельно опреде-
лять условия присвоения этого звания. Соответ-
ствующий законопроект внесен в областную Думу.
Регион не может ужесточить требования к пре-
тендентам на ветеранское звание, но и на какие-
либо послабления вряд ли стоит рассчитывать.
Любое расширение круга претендентов неизбеж-
но потребует больших финансовых затрат, пока
несовместимых с возможностями областного
бюджета.

Лица, претендующие на присвоение звания
«Ветеран труда», подают в орган социальной за-
щиты населения по месту жительства заявление
и документы, подтверждающие основания для
его присвоения:

- награждение орденами или медалями, либо
присвоение почетных званий СССР, РСФСР или
Российской Федерации, либо награждение ве-
домственными знаками отличия в труде;

- трудовой стаж, необходимый для назначения
пенсии по старости или за выслугу лет.

Начало трудовой деятельности в несовершен-
нолетнем возрасте в период с 22 июня 1941 г. по
9 мая 1945 г. при наличии трудового стажа не
менее 40 лет для мужчин и 35 лет – для женщин
подтверждается трудовыми книжками, справка-
ми, выданными в установленном порядке орга-
нами государственной власти и уполномоченны-
ми организациями на основании архивных дан-
ных.

Для присвоения звания «Ветеран труда» могут
быть представлены как подлинники необходи-
мых документов, так и их копии, заверенные ор-
ганом социальной защиты населения.

Заявления лиц, претендующих на присвое-
ние звания «Ветеран труда», со всеми необхо-

димыми документами в 10-дневный срок на-
правляются органом социальной защиты насе-
ления в орган исполнительной власти субъекта
Российской Федерации по месту жительства
заявителя.

Решение о присвоении звания «Ветеран тру-
да» либо об отказе в присвоении этого звания
принимается органом исполнительной власти
субъекта Российской Федерации в 15-дневный
срок со дня поступления заявления со всеми не-
обходимыми документами.

Собственникам
жилья

Существуют ли правила предоставления
льгот на оплату жилья инвалидам, прожива-
ющим в домах, в которых созданы товари-
щества собственников жилья?

Инвалидам предоставляется скидка не ниже
50 процентов с квартирной платы (в домах госу-
дарственного, муниципального и общественного
жилищного фонда) и оплаты коммунальных услуг
(независимо от принадлежности жилищного фон-
да), а в жилых домах, не имеющих центрального
отопления, - со стоимости топлива, приобретае-
мого в пределах норм, установленных для прода-
жи населению.

В настоящее время в Государственной Думе
РФ рассматривается проект закона, в котором
предусмотрено предоставление инвалидам и се-
мьям, имеющим детей-инвалидов, скидки на оп-
лату жилых помещений независимо от принад-
лежности жилищного фонда.

В случае принятия данного законопроекта ин-
валиды и семьи, имеющие детей-инвалидов, бу-
дут пользоваться 50-процентной скидкой на оп-
лату жилья и в том случае, если они являются
собственниками квартир.

По месту проживания
У меня возникала необходимость на время
переехать из сельского района в Воронеж к
дочери. Каким образом я теперь могу
пользоваться положенными мне льготами?

Порядок предоставления льгот ветеранам и
инвалидам определен Постановлением админи-
страции Воронежской области от 03.02.2006г.
№151. Для получения мер социальной поддерж-
ки граждане по собственной инициативе обра-
щаются по месту постоянной или временной ре-
гистрации в организации, оказывающие жилищ-
но-коммунальные услуги населению, при предъяв-
лении соответствующих документов, а также

справки о составе семьи и справки о регистра-
ции в базе данных «Социальные паспорта граж-
дан».  При наличии временной регистрации в
филиалы ОГУ соответствующего района предос-
тавляется справка о неполучении мер социаль-
ной поддержки по месту постоянной регистра-
ции. Меры социальной поддержки осуществля-
ются с момента предоставления гражданином в
жилищно-коммунальную организацию необходи-
мых документов.

ПЕНСИЯ

Консультируют Вера КИРЕЕВА и Надежда
ЯСНОВА - пециалисты отделения Пенсион-
ного фонда РФ по Воронежской области

По разным адресам
Имеет ли право супруга после смерти свое-
го мужа получить пенсию по случаю потери
кормильца в случае, если они состояли в
законном браке, но были прописаны и жили
по разным адресам?

 В соответствии с законодательством право
на трудовую пенсию по случаю потери кормильца
имеют нетрудоспособные члены семьи умершего
(по достижении пенсионного возраста либо ин-
валиды), находившиеся на полном его содержа-
нии или получавшие помощь, которая была для
них постоянным и основным источником средств
к существованию.

Факт нахождения на иждивении нетрудоспо-
собных членов семьи подтверждается справкой
жилищных органов или органов местного само-
управления, справками о доходах всех членов
семьи и иными документами, содержащими не-
обходимые сведения, а в необходимых случаях –
решением суда об установлении данного факта.
При этом не может быть признано иждивенцем
лицо, которое получало от кормильца помощь
эпизодически, нерегулярно и в размерах, недо-
статочных для того, чтобы служить постоянным и
основным источником средств к существованию.

Наличие у нетрудоспособного члена семьи са-
мостоятельного источника дохода (пенсия, сти-
пендия, материальная помощь, оказываемая
детьми или другими лицами и т.п.) не исключает
возможности признания его иждивенцем, если
размер этого дохода был невысок.

В случае раздельного проживания при под-
тверждении факта нахождения на иждивении
умершего кормильца супруга имеет право на пен-
сию по случаю потери кормильца. При этом важ-
но получить доказательства того, что она находи-

лась на иждивении умершего кормильца по день
смерти (например, квитанции о перечислении
денежных сумм).

Опоздал получить
Сменил место жительства и по семейным
обстоятельствам не мог получить пенсию
своевременно. Как теперь быть?

По закону выплата пенсии производится за
текущий месяц. Пенсия считается полученной
гражданином, если ее доставка произведена
путем вручения пенсии в кассе организации,
осуществляющей доставку, или на дому, либо
путем зачисления суммы пенсии на счет пенси-
онера в кредитной организации. В случае, если
вручение пенсии пенсионеру производится на
дому или в кассе организации, осуществляю-
щей доставку пенсии, длительное ее неполуче-
ние пенсионером (или его представителем по
доверенности) подтверждается отчетными до-
кументами этой организации, содержащими
отметку о невручении пенсии в течение шести
месяцев подряд.

По истечении шести месяцев, в течение кото-
рых пенсия не была получена, выплата ее приос-
танавливается, т.е. формирование выплатных до-
кументов для передачи в доставочные организа-
ции органом, осуществляющим пенсионное обес-
печение, прекращается. Впоследствии, при об-
ращении пенсионера за получением пенсии, вып-
лата может быть возобновлена.

Для возобновления выплаты пенсии гражда-
нин должен обратиться с соответствующим заяв-
лением в Управление Пенсионного фонда РФ по
месту жительства. Пенсия возобновляется в том
же размере, в каком она выплачивалась на день
приостановления. Если в период, на который вып-
лата пенсии была приостановлена, производи-
лась индексация пенсий, то индексации подле-
жит и пенсия, выплата которой возобновляется.
При этом пенсия, не полученная пенсионером
своевременно по вине органа, осуществляюще-
го пенсионное обеспечение, выплачивается ему
за прошедшее время без ограничения каким-
либо сроком.

Что касается сумм пенсии, которые не были
востребованы пенсионером своевременно по
каким-либо личным причинам (например, вслед-
ствие длительного лечения в стационарном ле-
чебном учреждении, нахождения в исправитель-
ном учреждении, смены места жительства, отсут-
ствия опекуна и т.д.), то выплате подлежат суммы
пенсии за прошедшее время, но не более чем за
3 года, предшествующие моменту обращения за
ней.

Рутинную обыденность российской политической жизни на ми-
нувшей неделе взорвал выстрел киллеров, жертвой которого стал
заместитель главы Центробанка России Андрей Козлов. Молодой
(41 год) и успешный работник главного банка страны в неофици-
альном ранге государственного чиновника к моменту гибели по-
кидал спортивный комплекс в Лужниках, где вместе с коллегами
принимал участие в любительских футбольных баталиях. На пути
к своей машине он нарвался на выстрелы в упор, которым не смог
воспрепятствовать шофер, попытавшийся закрыть шефа своим
телом. Шофер скончался сразу, Козлов – под утро в больнице.
Убийцы благополучно скрылись с места происшествия, не оста-
вив практически никаких следов, кроме самодельного глушите-
ля, найденного в кустах. Никакой серьезной помощи следствию
эта улика оказать не смогла. Очевидно, что заказное убийство
было выполнено профессионально подготовленными людьми, хотя
в последнее время все чаще звучит версия о том, что убийцы,
вполне вероятно, даже не знали, в кого стреляли, и что жертвой
мог оказаться кто-то другой. Во всяком случае, дело, взятое под
личный контроль новым Генеральным прокурором России Юри-
ем Чайкой, обещает быть долгим и вполне может пополнить че-
реду многих громких и до сих пор нераскрытых убийств.

Исповедуя философию государственной ответственности за
происходящее в подведомственной ему сфере, Козлов едва ли не
в одиночку курировал одно из самых важных и рискоемких на-
правлений в работе Центробанка, а именно, сектор банковского
надзора за финансовой деятельностью. За последние несколько
лет без лицензий остались несколько десятков банков, которые
Центробанк подозревал в махинациях по отмыванию денег. Толь-
ко в текущем году были отозваны лицензии у 44 банков, и ключе-
вую роль в принятии таких решений играл именно Козлов. Из 1200
больших и малых банков, имеющихся на данный момент в Рос-
сии, по распоряжению бывшего зампреда  закрывался один банк
в неделю. И эти действия были не просто оправданными, но гра-
ничили с подлинным героизмом. Достаточно сказать, что, по дан-
ным профильного комитета Государственной Думы, по определен-
ным схемам из России ежегодно уходит около 100 миллиардов
долларов – примерно половина нынешних золотовалютных за-
пасов страны. Зная это, Козлов, именовавший себя «санитаром
леса», хотел этому помешать, положить конец подобной практи-
ке, за что и поплатился жизнью. Либо лес оказался слишком силь-
но замусоренным, либо санитаров требовалось больше, чтобы
справиться с его обитателями. Это не говоря о том, что им не по-
мешали бы специальные средства защиты.

Сегодня большинство аналитиков сходится в том, что причи-
ной убийства была профессиональная деятельность Козлова на
посту зампреда Центробанка. Однако вопрос о заказчиках убий-
ства остается открытым. Не исключено, что расплата с ним могла
стать местью «серых» финансистов, понесших огромные убытки
вследствие его жестких решений, затронувших их финансовые ин-
тересы. Но более вероятно, что отмщение последовало не со сто-
роны уже обиженных, а со стороны тех, кто стоял на очереди в
этом черном списке. В таком случае след заказчиков убийства
мог остаться на письменном столе бывшего полпреда, среди раз-
ложенных на нем деловых бумаг. Однако есть основания и у тре-
тьей версии, и, в частности, той, что Козлов оказался неугоден не
в меру ретивым чиновникам в погонах, стремящимся полностью
взять под контроль банковское сообщество и произвольно навя-
зывать ему те «правила игры», которые они считают нужными. Не
исключено, что последнее прижизненное выступление Козлова
на банковском форуме в Сочи 10 сентября текущего года, в кото-
ром он потребовал ввести запрет на профессию для банкиров,
участвующих в отмывании денег, могло быть спровоцировано ими
и могло служить неким вербальным утешением для тех, кто на-
стаивал на введении более жестких мер. Однако, оказавшись
фактически посередине между противоборствующими группиров-
ками, адресовавшими ему разные и даже противоположные тре-
бования, Козлов заплатил жизнью за их амбиции.

Это  убийство стало не только личной трагедией семьи, друзей
и коллег Козлова. Одним бесшумным выстрелом была разруше-
на мнимая стабильность, безопасность и относительное благопо-
лучие нынешней российской действительности. Большинство эк-
спертов восприняло этот выстрел не просто как сведение счетов,
но и как прямой вызов российской власти.  Почти так же внезап-
но, как беспорядки в Кондопоге выявили мощный потенциал со-
циального недовольства, незаметно сформировавшийся в обще-
стве, убийство Козлова выявило острейшие противоречия и кон-
фликты  во властвующей элите, свидетельствующие о продолже-
нии в нашей стране эпохи «бандитского капитализма». Термин,
придуманный в свое время тогдашним вице-премьером Борисом
Немцовым, вновь получил весомые подтверждения. «Привет из
девяностых!» - примерно так могли бы откомментировать его лица,
стоящие за этим преступлением. Вряд ли это убийство – самое
громкое за все время пребывания Владимира Путина на своем
посту – украсит личный имидж Президента и внешний имидж стра-
ны, с таким трудом и такими стараниями обретающей уважение и
поддержку в мировом сообществе.

Сразу же после получения печального известия Президент со-
брал в Бочаровом ручье совещание, на котором потребовал на-
вести порядок в банковской сфере. Однако справиться с этой за-
дачей будет не просто, и не только по причине невосполнимости
некоторых персональных утрат. Беда в том, что экономика и фи-
нансы все еще остаются предметом дележа, в котором активно
участвуют государственные чиновники и представители кримина-
литета, вследствие чего жертвой может стать каждый, кто меша-
ет им грабить государство.  Эпоха «большого хапка», увы, продол-
жается, и привет из 90-х может прозвучать еще не раз за обман
партнеров в воровских и коррупционных сделках либо, наоборот,
за попытки борьбы с коррупцией.

Коррупционная тема также выдвинулась недавно в центр об-
щественного внимания.  На одном из последних совещаний Пре-
зидент назвал борьбу с коррупцией главной задачей для своего
преемника. То ли по случайному стечению обстоятельств (хотя у
нас в последнее время ничего не делается случайно), то ли в пла-
новом порядке на днях лишились своих должностей 19 высокопо-
ставленных чиновников из различных силовых ведомств. На их
совести – 18 миллионов рублей, украденных у государства. Гром-
кие уголовные дела по фирмам «Гранд» и «Три кита», связанных с
контрабандой мебели, были заведены еще при старом Генераль-
ном прокуроре, но почему-то попали под сукно. Сдвинуть их с мер-
твой точки оказалось под силу только Президенту, специально зво-
нившему по этому вопросу в ведомство Юрия Чайки. И вот новое
руководство Генпрокуратуры реанимировало эти дела, добившись
отставки целой обоймы высокопоставленных представителей
Центрального аппарата ФСБ, Федеральной таможенной службы,
Федеральной службы по техническому и экспортному контролю и
т.д. При всей весомой общественной поддержке этих мер остает-
ся горькое ощущение того, что они не в состоянии  кардинально
изменить ситуацию к лучшему, поскольку практически все сило-
вые структуры коррумпированы сверху донизу и этот факт давно
уже перестал быть только служебной тайной  соответствующих ве-
домств. Кроме того, есть подозрение, что борьба с коррупцией
развернулась не случайно и используется в качестве метода осу-
ществления кадровых перестановок во властных структурах. Тог-
да не факт, что уволены самые «заслуженные» коррупционеры, и
что во властных структурах не осталось достойных претендентов
на то, чтобы занять свое место в черном списке. Хуже, если оста-
лись так называемые «неприкасаемые» группы и персонажи, ко-
торые даже в разгар борьбы с коррупцией при помощи телефон-
ного права ухитряются решать в свою пользу многие важные воп-
росы. В таком случае эпоха «бандитского капитализма», скорее
всего, никогда не закончится, и приветы из 90-х мы получим еще
не один раз. И не факт, что в стране отыщется необходимое коли-
чество санитаров леса, готовых жертвовать жизнью ради того,
чтобы в этом лесу было приятнее и безопаснее дышать и жить.

Однако есть все-таки надежда на перемены к лучшему. По рас-
поряжению Путина в Генеральной прокуратуре создан особый
комитет по борьбе с коррупцией, причем не в среднем, а в выс-
шем звене. Вслед за переходом Владимира Устинова из Генераль-
ной прокуратуры в Министерство юстиции прогнозируется уход
со своей должности  нынешнего директора ФСБ Николая Патру-
шева. Не исключено, что на этом властные перемещения не за-
кончатся.  В случае, если эти прогнозы подтвердятся, к октябрю
мы получим очередную революцию. Правда, не политическую, а
кадровую.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Привет
из 90-х

Воронеж. Так было в городе
после его освобождения

от фашистских захватчиков.

Воронеж
современный.
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Диалог на равных
С первых слов четырехчасо-

вой беседы стало понятно, что
собравшиеся настроены на кон-
структивный диалог: предприни-
матели желают донести свои
проблемы до контролирующих
органов, а тем, в свою очередь,
нужна обратная связь с контро-
лируемыми структурами.

Первым в повестке дня стоял
вопрос о формировании област-
ного бюджета на 2007 год. За-
меститель председателя област-
ной Думы, председатель коми-
тета по предпринимательству,
член фракции «Единая Россия»
Сергей Жуков начал разговор
о бюджете, обратив внимание
собравшихся на тот факт, что
значительный объем его доход-
ной части составляют налоговые
поступления от мелких и сред-
них предпринимателей.

Об этом же в своем выступле-
нии говорила и Тамара Ширёва,
начальник отдела анализа и про-
гнозирования доходов Главного
финансового управления облас-
ти. Она также заметила, что пока
об окончательных цифрах облас-
тного бюджета говорить рано, но
прогнозируется рост его доход-
ной части на 12-15% по отноше-
нию к бюджету текущего года.

- Предпринимательство игра-
ет важную роль в формирова-
нии бюджетов всех уровней, -
отметил Сергей Жуков, - поэто-
му нам, депутатам областной
Думы, важно было разработать
такую форму взаимодействия
профильного комитета и пред-
принимательского сообщества,
которая позволила бы нам вес-
ти конструктивный диалог. Мы
избрали форму советов, органи-
зованных на сегодня практичес-
ки в каждом районе области.

И судя по тому, с какой охотой
предприниматели включились в
диалог с властными структура-
ми, работа по созданию советов
проделана не зря. Это позволит
разрешить самые проблемные
вопросы между властью и мел-
ким и средним бизнесом.

Проверяйте
проверяющих

Одна из таких проблем: мно-
гочисленные проверки со сторо-
ны контролирующих органов:
ГУВД, УГПН, Роспотребнадзора и
УФАС. Специалистам именно этих
ведомств и было предоставлено
слово на совещании. Предпри-
ниматели услышали «из первых
уст» о том, какими проверки дол-
жны быть на самом деле, а какие
из них – только фикция.

Заместитель руководителя
управления Роспотребнадзора
по Воронежской области Игорь
Механтьев рассказал предпри-
нимателям о том, что вместо еди-
ной раньше санэпидемслужбы
теперь существуют два относи-
тельно самостоятельных ее под-
разделения: Роспотребнадзор и
«Центр гигиены и эпидемиоло-
гии по Воронежской области».
При этом правом производить
проверки в магазинах и киосках
наделен только Роспотребнад-
зор.

Кроме того, специалист Рос-
потребнадзора обязан предъя-
вить распоряжение, в котором
будет указана цель проверки,

В минувшую пятницу в Парламентском центре состоялось
заседание, к которому готовились, можно сказать, четыре
последних месяца. В этот день в зале собрались председа-
тели всех районных общественных советов по предприни-
мательству, которые начали работу этим летом.
Кроме них в заседании участвовали главы районов области
и их заместители, представители различных структурных
подразделений областной администрации, ГУВД, лицензи-
онной палаты области, управлений: государственного по-
жарного надзора, федеральной налоговой службы, феде-
ральной антимонопольной службы, Роспотребнадзора.

перечень документов, необходи-
мых для нее, время проведения,
сроки (месяц, в исключительных
случаях - два) и ФИО лица, упол-
номоченного на проведение
проверки. Кроме того, сотруд-
ник, пришедший в организацию
с проверкой, обязан предъявить
удостоверение и сообщить о
цели, с которой пришел.

- Кроме того, отметил Игорь
Иванович, - специалист Роспот-
ребнадзора не имеет права про-
изводить отбор проб больше, чем
это необходимо. Недопустим так-
же отбор проб без составления
акта об этом действии.

А в переводе на русский язык
это значит, что для анализа спе-
циалистам достаточно кусочка
колбасы, и проверяющему вов-
се не обязательно забирать с
собой целый батон. Все, что взя-
то сверх нормы или без доку-
ментов, может послужить пово-
дом для серьезного служебного
расследования.

Сотрудник ГУВД, пришедший
с проверкой, также обязан иметь
при себе постановление, подпи-
санное руководством ГУВД или
РУВД. «Не стоит бояться провер-
ки, как огня, - посоветовал на-
чальник отдела УБЭП ГУВД Юрий
Попов, - если вы несогласны с
ее результатами или считаете,
что сотрудник поступил противо-
законно, вы всегда сможете об-
жаловать вынесенный вердикт
у вышестоящего начальства».

После того, как выяснилось,
что проверяющие обязаны
иметь при себе подписанное
начальством постановление или
распоряжение, у собравшихся
возник закономерный вопрос,
который озвучил Сергей Жуков:

- А что делать, если пришед-
ший не желает предъявлять до-
кументы и без лишних разгово-
ров приступает к проверке? Ну
не выталкивать же его силой?!
Это ведь можно расценить как
угрозу должностному лицу при
исполнении!

Ответа на этот, казалось бы,
простой вопрос никто из собрав-
шихся компетентных представи-
телей властных структур так и не
дал. Предлагали предоставить
«проверяющему» свободу дей-
ствий – мол, пусть пишет, что
хочет, все равно без постанов-
ления о проверке его документы
недействительны.

Закономерный вопрос о том,
что случится, если постановле-
ние будет выпущено «задним

числом», также остался без от-
вета. В итоге свой неординар-
ный вариант действия в подоб-
ных условиях предложил пред-
седатель Острогожского район-
ного общественного совета по
предпринимательству Виктор
Аксенов:

- Действовать надо теми же
методами. Ко мне в магазин как-
то зашел такой «проверяющий»:
без документов, без постанов-
ления. Пока он «проверял», я на-
жал «тревожную кнопку». При-
ехал ОМОН, «проверяющего»
скрутили и увезли для выясне-
ния личности.

В этой связи много говорили
о взяточничестве, которое в сре-
де проверяющих все еще оста-
ется распространенным явлени-
ем. Специалисты ГУВД, УГПН и
Роспотребнадзора утверждали,
что с каждым днем взяточников
становится все меньше, и про-
сили предпринимателей сооб-
щать о каждом случае прямого
или косвенного вымогательства.
Предприниматели приводили
свои примеры того, как, защи-
щая честь мундира, в их дела
сотрудники вставляли «липовые»
распоряжения и постановления.

Сошлись на том, что необхо-
димо организовать «горячую ли-
нию», посредством которой лю-
бой из областных предпринима-
телей сможет рассказать о не-
правомерных действиях сотруд-
ников ГУВД, УГПН или другой
контролирующей службы. Заме-
ститель председателя Лискинс-
кого общественного совета по
предпринимательству Роман
Дехтярев даже предложил спон-
сировать такой проект.

Разговор о плановых и вне-
плановых проверках подытожил
Сергей Жуков:

- Я думаю, все согласятся с
тем, что главная цель любой про-
верки – не выявить нарушение
«для галочки», а подсказать пред-
принимателю, что он делает не-
правильно, и дать возможность
исправиться. Естественно, если
он не пожелает этого сделать –
должно последовать справедли-
вое наказание.

Земельные баталии
Вторым вопросом повестки

дня была хорошо известная для
районных предпринимателей
проблема кадастровой стоимо-
сти земли. Еще до заседания в
районные и окружные советы
поступали многочисленные жа-
лобы на неправомерное завы-
шение кадастровой стоимости
участков. На вопросы участни-
ков заседания ответил замести-
тель руководителя Главного уп-
равления экономического раз-
вития области Игорь Кумицкий.
Первый вопрос, который задали
Игорю Борисовичу предприни-
матели, звучал как упрек: «Поче-
му у нас земля дороже, чем в
соседних областях?!»

- Это не надолго. Дело в том,
что только мы и наши соседи-
белгородцы вовремя произве-
ли кадастровую переоценку зем-
ли. Остальным областям этот
процесс только предстоит. И бу-
дет ли после такой переоценки
липецкая или тамбовская земля
стоить меньше воронежской –
еще большой вопрос.

Как выяснилось уже в ходе
разговора, проблемным для
предпринимателей стал вопрос
не столько кадастровой стоимо-
сти земельных участков, сколь-
ко проблема арендной платы,
которая находится в прямой за-
висимости от этой стоимости. К
сожалению, в области не суще-
ствует единого порядка расчета
арендной платы за землю, и каж-
дый район волен устанавливать
ее по собственному желанию.

В связи с этим во многих рай-
онах области местные админи-
страции решили за счет повы-
шения ставки (кое-где в сорок и
даже сто раз) арендной платы
за землю закрыть бюджетные
«дыры». В результате предпри-
ниматели воспротивились тако-
му решению районных властей
и через районные обществен-
ные советы по предпринима-
тельству обратились к депута-
там местных советов с просьбой
снизить ставку. Практически во
всех районах удалось добиться
снижения арендных платежей
за землю.

Игорь Кумицкий рассказал,
что на уровне администрации
области готовится законопроект
о едином методе расчета аренд-
ной платы за землю. Расчет бу-
дет проходить следующим обра-
зом: арендная плата для всех
районов будет составлять три
процента от кадастровой сто-
имости земли.

- За ставкой земельного на-
лога необходимо видеть живого
плательщика, – посоветовал
депутатам районных советов
Игорь Борисович. - Необходимо
выяснить, сможет ли он выпла-
тить повышенную ставку или нет.
Иначе доходы могут просто уйти
из бюджета в «тень». И здесь нам
необходима обратная связь с
предпринимателями.

И снова алкоголь
Третий вопрос, который пред-

приниматели хотели обсудить на
заседании совета, – вопрос дек-
ларирования алкогольной про-
дукции. Уже вначале разговора
стало ясно, что для предприни-
мателей этот вопрос стал столь
же болезненным, как и новые
июньские «алкогольные» зако-
ны.

Немного о предыстории про-
блемы: в апреле текущего года в
соответствии с федеральными
законами об обороте этилового
спирта областной администра-
цией было принято постановле-
ние, утверждающее форму и по-

рядок подачи деклараций на ал-
когольные напитки.

- Типовая декларация состо-
ит из двадцати девяти пунктов,
каждый из которых для нас ва-
жен, - рассказал предпринима-
телям заместитель руководите-
ля лицензионной палаты облас-
ти Юрий Завьялов. - По такой
декларации можно проследить
путь алкоголя от завода до по-
требителя.

Предприниматели с лицензи-
онной палатой были в корне не-
согласны: заполнять объемную
декларацию на каждую пришед-
шую в магазин бутылку для них
более чем затруднительно. Ли-
цензионная палата предложила
выход: покупать программу «Дек-
ларант», которая большинство
граф деклараций заполняет ав-
томатически.

Однако и с внедрением такой
замечательной программы есть
свои проблемы. Во-первых,
«Декларант» лицензионной па-
латой распространяется не бес-
платно, а во-вторых, не во всех
сельских магазинах есть компь-
ютеры и возможность нанять
дополнительно бухгалтера для
заполнения деклараций.

- У меня возник вопрос, - пре-
рвал дискуссию представителя
лицензионной палаты и пред-
принимателей Сергей Жуков, -
какие цели вы преследовали,
вводя декларирование? И еще
одно: из каких источников фи-
нансируется труд специалистов,
которые работают с деклараци-
ями.

Однако четкого ответа ни на
один вопрос получить так и не
удалось. Юрий Завьялов насто-
ял на том, что введение деклара-
ций – не просто прихоть лицен-
зионной палаты области, а ис-
полнение федерального закона.
Предприниматели предложили
альтернативу: упростить декла-
рацию до минимума и изменить
периодичность ее подачи с ме-
сяца до трех. Сергей Жуков обе-
щал предпринимателям еще раз
вернуться к рассмотрению дек-
ларации и вынести этот вопрос
на заседание комитета област-
ной Думы по предприниматель-
ству.

Серые зарплаты
выходят из «тени»?

Еще одной проблемой для
предпринимателей стала кампа-
ния федерального центра по
выводу зарплат из «тени». В пос-
леднее время многих сельских
предпринимателей приглашали
для беседы в налоговую службу.
Для пояснений на заседание был
приглашен заместитель началь-
ника отдела УФНС по Воронеж-
ской области Анатолий Роман-
цов.

Он рассказал о том, что для
того чтобы заставить предпри-
нимателей платить реальные
зарплаты, не принимается ни-
каких кардинальных мер. Руко-
водители предприятий, зарпла-
та на которых ниже прожиточно-
го минимума, просто приглаша-
ются на беседу, в ходе которой
сотрудники УФНС выясняют, есть
ли у предприятия возможность
повысить оплату труда сотрудни-
ков.

На вопрос председательству-
ющего о том, какие меры будут
приниматься к тем, кто и после
разговора не повысит заработ-
ную плату сотрудников, Анатолий
Анатольевич ответил просто:
«Никаких». Чем успокоил сель-
ских предпринимателей, кото-
рым зачастую нечего «выводить
из тени»: их сотрудники на са-
мом деле работают за две-три
тысячи рублей в месяц.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

За все в ответе
Василий ПАЦЕВ, депутат областной Думы,
фракция «Единая Россия»:

Избирательный округ №26
включает два значительно уда-
ленных от областного центра
района - Калачеевский и Петро-
павловский, но задачи и пробле-
мы районов и избирателей –
одинаковые, и, как сейчас у всех,
их очень и очень много.

За период моей депутатской
деятельности от граждан посту-
пило около 400 обращений, в
том числе побывали на приеме
165 человек и более 200 обра-
тились письменно. Ежедневно в
общественную приемную звонят
и приходят избиратели. За каж-
дым обращением моих земля-
ков, доверивших представлять
их чаяния в областной Думе, сто-
ит проблема, просьба о помощи,
чаще всего – материальной. Из-
бирателям округа на решение
неотложных нужд была оказана
финансовая помощь в сумме
1 миллион 604 тысячи рублей, в
том числе 390 тысяч рублей, вы-
деленные депутату из средств
областного бюджета, и 1 милли-
он 214 тысяч рублей привлечен-
ных спонсорских денежных
средств. Кроме того, выделялись
стройматериалы, топливо, про-
дукты питания, велись ремонт-
ные работы.

Чаще всего на прием к депу-
тату, в общественную приемную
приходят пенсионеры, ветераны,
инвалиды, многодетные семьи.
Никто не просит для себя приви-
легий, но жизненная ситуация
сложилась так, что одному нуж-
на срочная помощь на опера-
тивное лечение, другому – на
приобретение лекарств, третье-
му – на оплату обучения. Неред-
ко люди просят оказать содей-
ствие в финансировании работ
по газификации домовладений,
ремонте, приобретении топлива.
Словом, люди идут к депутату как
к последней инстанции, когда
помочь уже некому.

Не секрет, что сегодня бюд-
жетные организации находятся
в очень трудном финансовом по-
ложении и их просьбы - оказа-
ние финансовой поддержки на
текущий ремонт зданий и поме-
щений, приобретение оборудо-
вания и медикаментов, мебели
и спортинвентаря, проведение
газификации - нельзя  оставить
без ответа.

Оказанная финансовая по-
мощь в сумме 356 тысяч рублей
помогла учреждениям сферы об-
разования решить такие пробле-
мы, как ремонт крыш (Подгорен-
ская средняя школа и Пригород-
ный детский сад), благоустрой-
ство территории (Березнягов-
ская средняя школа), приобре-
тение электроплиты (Юнаковс-
кая школа) и комплекта мебели
(Манинская школа). Хрещатовс-
кой, Советской, Скрипнянской
школам и детской юношеской

спортивной школе мы помогли
приобрести спортинвентарь,
Коренновской школе - компью-
терную технику, а Заводской
школе – оборудование для ком-
пьютерного класса, провести ре-
монт. Детям из малообеспечен-
ных семей были приобретены
учебные принадлежности и по-
дарки к Новому году, а Калаче-
евской школе-интернату –
спортивный и мягкий инвентарь,
учебные принадлежности. Мы
приняли посильное финансовое
участие в приобретении этой же
школе-интернату автомобиля, а
также новогодних подарков, ко-
стюмов, музыкальной аппарату-
ры. При нашей финансовой под-
держке был проведен текущий
ремонт помещений четырех дет-
ских садов. Словом, проблем у
наших школ предостаточно, и я
рад, что с помощью депутата их
список стал короче.

Здравоохранение со своими
«болячками», а особенно в глу-
бинке, у всех на виду и, конечно,
все сразу решить невозможно,
но посильный вклад в эту сферу
обязан сделать каждый из нас,
ведь от работы медиков зависит
человеческая жизнь. Денежные
средства в сумме 183,4 тысячи
рублей были выделены на при-
обретение Петропавловской ЦРБ
лекарственных препаратов для
онкобольных, Березняговскому
фельдшерско-акушерскому пун-
кту - на мебель и Новомеловатс-
кой участковой больнице - на
приобретение холодильника,
Пригородной амбулатории - на
проведение текущего ремонта и
чествование медицинских ра-
ботников к профессиональному
празднику, Калачеевской ЦРБ -
на проведение ремонтных работ
в реанимационном отделении,
закупку продуктов питания и дру-
гие медицинские нужды.

Оказана помощь в благоуст-
ройстве нескольких улиц, а сель-
ским поселениям – финансовая
поддержка: Березняговскому -
для проведения изыскательских
работ по газификации и Петро-
павловскому - на благоустрой-
ство дороги и уличное освеще-
ние поселка «Южный», ремонт
подвального помещения много-
квартирного жилого дома, Заб-
роденскому - на обустройство
районной женской консульта-
ции. Выделялась материальная
помощь сельским домам культу-
ры, библиотекам: Новомеловат-
скому дому культуры - на приоб-
ретение музыкального центра,
Пригородному дому культуры -
на приобретение мебели, кос-
тюмов и проведение массовых
мероприятий, библиотекам - на
подписку и приобретение книг.
Финансировались и мероприя-
тия спортивного направления:
на проведение туристических
мероприятий, приобретение
спортивной обуви петропавлов-
ской районной футбольной ко-
манде «Колос».

Уделено внимание и оказана
помощь в размере 123,3 тысячи
рублей социальным учреждени-
ям и организациям инвалидов и
ветеранов. Красноселовскому
Совету ветеранов к юбилейному
году Победы выделены денеж-
ные средства на завершение
издания Книги памяти земляков,
Петропавловскому районному
Совету – на подписку на газету
«Ветеран», Калачеевскому рай-
онному правлению общества
инвалидов – на проведение ме-
роприятий ко Дню инвалидов,
Калачеевскому и Пригородному

домам-интернатам для преста-
релых и инвалидов войны и тру-
да, Центру временного прожи-
вания пожилых людей, «Теплому
дому» села Семеновка вручены
комплекты постельного белья и
выделены средства на ремонт,
приобретение угля.

В наше непростое время жи-
тейских перемен, душевных ко-
лебаний нам не могут быть чуж-
дыми проблемы православия, и
когда представители церковных
учреждений приходят за помо-
щью, я понимаю, что за этим сто-
ит духовное возрождение обще-
ства. Благотворительная по-
мощь в сумме почти 270 тысяч
рублей оказана на проведение
реставрационных и восстанови-
тельных работ, на другие нужды
храмов, находящихся на терри-
тории Калача, сел Пришиб, Ма-
нино, Лесково, Старая Криуша,
а также Свято-Алексеевскому
Акатову женскому монастырю
Воронежа, Фонду Святителя Мит-
рофания. Храму Александра
Невского в Калаче при содей-
ствии спонсора был передан
микроавтобус «Баргузин».

Многие обратившиеся полу-
чили юридическую, консультаци-
онно-разъяснительную помощь
по таким вопросам, как оплата
коммунальных услуг в соответ-
ствии с федеральными закона-
ми №122 и «О ветеранах», пре-
доставление муниципального
жилья. Хочу отметить, что при
обращении за помощью и содей-
ствием к руководителям район-
ных, областных структур, пред-
приятий, организаций различ-
ных форм собственности и инди-
видуальным предпринимателям
всегда нахожу поддержку и вза-
имопонимание с их стороны.
Один из таких примеров - реше-
ние ряда проблем здравоохра-
нения, в том числе важнейшая -
приобретение для родильного
отделения МУЗ «Калачеевская
ЦРБ» жизненно необходимого
наркозно-дыхательного аппара-
та «Фаза - 9». Находится на депу-
татском контроле и вопрос ре-
конструкции недостроенного
здания поликлиники под врачеб-
ную амбулаторию в селе Ново-
меловатка, включенного в об-
ластную инвестиционную про-
грамму благодаря руководителю
Главного управления здравоох-
ранения области Евгению Ме-
зенцеву. Отрадно и то, что меня
понимает и поддерживает в ре-
шении многих вопросов депутат-
ской деятельности Совет дирек-
торов крупного бюджетообразу-
ющего предприятия ОАО «Крис-
талл», руководителем которого я
являюсь.

За прошедшее время боль-
шинство обращений удалось
удовлетворить, но, к сожалению
(и это огорчает), «болевых мо-
ментов» очень много, и не все-
гда имеется возможность ока-
зания помощи большими финан-
совыми средствами. Бывает, что
принятые законодательные акты
не работают или имеют серьез-
ные недоработки. Участвуя вме-
сте с коллегами в работе облас-
тной Думы, в разработке эконо-
мических и социальных про-
грамм и законов, могу сказать:
они направлены на создание
условий для улучшения благосо-
стояния Воронежской области и
ее жителей.

В законотворчестве нет тако-
го знака препинания, как точка:
решишь одну задачу, а жизнь
приносит другую. Но для того нас
и выбирали…

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЙ ПОРТФЕЛЬ

Валерий КАРТАШОВ, полномочный представитель губернатора Воронежской области в областной Думе:

Предстоит напряженная осень

- Законодательная деятель-
ность Воронежской областной
Думы в I полугодии 2006 года
отличалась особой интенсивно-
стью. За время весенней сессии
принято 87 законов Воронежс-
кой области. Для примера: в
2004 году за весь год принято
110 законов, в 2005-м - 97 за-
конов Воронежской области.
Сравнивая работу Воронежской
областной Думы с Государствен-
ной Думой Федерального Собра-
ния РФ, можно отметить следую-
щие моменты: Государственной
Думой Федерального Собрания
РФ за первое полугодие принято
122 федеральных закона, при

После парламентских каникул депутаты приступили к рабо-
те, комитеты областной Думы формируют законодательный
портфель на осеннюю сессию. Рассказать об основных ито-
гах весенней сессии и приоритетах осеннего законотвор-
ческого сезона мы попросили полномочного представителя
губернатора Воронежской области в областной Думе Вале-
рия Георгиевича КАРТАШОВА:

этом депутатский корпус Госу-
дарственной Думы состоит из де-
путатов, работающих на посто-
янной основе, заседания прово-
дятся два раза в неделю. Число
депутатов Воронежской област-
ной Думы, работающих на по-
стоянной основе, не превышает
1/3 от общего числа депутатов,
а очередные заседания прово-
дятся раз в месяц. Эти статисти-
ческие данные и сравнительные
показатели свидетельствуют как
о плодотворности работы обла-
стной Думы, так и ее напряжен-
ности.

Огромная роль в формирова-
нии законопроектной деятельно-

сти Воронежской областной
Думы отводится законодатель-
ной инициативе губернатора
Воронежской области. И это не-
удивительно: из общего числа
принятых областных законов -
61 законопроект внесен губер-
натором, в среднем по 10 зако-
нопроектов в месяц, или 70 про-
центов от числа принятых зако-
нов.

Следует подробнее остано-
виться на наиболее важных и об-
щественно значимых законах. В
первую очередь нужно отметить
Устав Воронежской области. Су-
щественные изменения феде-
рального законодательства, на-
чавшиеся в 2003 году, требова-
ли совершенствования норма-
тивной правовой базы Воронеж-
ской области, и в первую очередь
приведения в соответствие фе-
деральному законодательству
Устава Воронежской области. В
условиях проводимой в Российс-

кой Федерации административ-
ной реформы с 2004 года нача-
лось реформирование исполни-
тельных органов государствен-
ной власти Воронежской облас-
ти. Программно-целевой подход
к формированию и функциони-
рованию исполнительных орга-
нов государственной власти ре-
гиона требовал более четкого
разграничения их полномочий и
определения статуса как органов,
обладающих функциями норма-
тивного правового регулирова-
ния, что в свою очередь предус-
матривало бы повышение ответ-
ственности органов государ-
ственной власти за принимае-
мые ими решения.

Создание Общественной па-
латы Российской Федерации,
направленность на открытость
и доступность информации о де-
ятельности органов государ-
ственной власти в Российской
Федерации, проводимой Прези-

дентом РФ внутренней политики
потребовали совершенствова-
ния положений Основного зако-
на Воронежской области, каса-
ющихся институтов демократии.

Устав Воронежской области
по-новому структурирован, в нем
нашли отражение такие инсти-
туты демократии, как гражданс-
кая инициатива, народное об-
суждение, право на информа-
цию.

В Уставе четко определены
полномочия высшего должност-
ного лица Воронежской области
- губернатора. Разграничена
компетенция высшего исполни-
тельного органа государствен-
ной власти - администрации об-
ласти и иных исполнительных
органов государственной влас-
ти Воронежской области. Изме-
нена система нормативных пра-
вовых актов Воронежской обла-
сти, к ним отнесены и приказы
исполнительных органов госу-

дарственной власти Воронежс-
кой области, обладающие при-
знаками нормативности.

В Уставе изложены положе-
ния, касающиеся собственнос-
ти Воронежской области как
субъекта РФ, приведены в соот-
ветствие бюджетному законода-
тельству РФ нормы, регулирую-
щие бюджетные правоотноше-
ния в регионе, дана новая ре-
дакция статей, регулирующих
правоотношения в сфере мест-
ного самоуправления.

Крайняя заинтересованность
Воронежской области в масш-
табном притоке частных, в том
числе иностранных, инвестиций
потребовала пересмотра систе-
мы критериев, определяющих
инвестиционный климат облас-
ти. Этот стратегический выбор и
стратегический подход закреп-
лены на законодательном уров-
не путем принятия новой редак-
ции областного Закона «О госу-

дарственной (областной) поддер-
жке инвестиционной деятельно-
сти на территории Воронежской
области».

Необходимость в ближайшее
время разработать и принять
действенную программу разви-
тия перспективных направлений
энергосбережения, элементной
базы, медицины, робототехники
требует такой инновационной
среды, которая поставит произ-
водство новых знаний на поток.

Для этого нужно создать и
необходимую инфраструктуру:
технико-внедренческие зоны,
технопарки, венчурные фонды,
инвестиционный фонд. Данное
направление деятельности орга-
нов государственной власти об-
ласти нашло отражение в приня-
том Законе «О технопарках в Во-
ронежской области».

Развитие социальной сферы,
обеспечение гарантий прав
граждан регламентируется зако-

нами в данной сфере правоот-
ношений: «О присвоении звания
«Ветеран труда», «О бесплатном
предоставлении в собствен-
ность граждан земельных участ-
ков на территории Воронежской
области», «Об обеспечении жи-
лыми помещениями ветеранов,
инвалидов и семей, имеющих
детей-инвалидов, нуждающихся
в улучшении жилищных условий,
поставленных на учет до 1 янва-
ря 2005 года».

(Окончание на 4-й стр.)
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Предстоит
напряженная осень

(Окончание.
Начало на 3-й стр.)

- Валерий Георгиевич, ка-
кие законопроекты в списке
первоочередных будут пред-
ложены на рассмотрение де-
путатов областной Думы?

- Да, законы, принятые Воро-
нежской областной Думой на
весенней сессии, уже вступили
в силу и реализуются на террито-
рии региона. И на старте нового
законотворческого года самое
время рассказать о ближайших
планах и перспективах.

В связи с дальнейшим про-
должением работы по разгра-
ничению полномочий между фе-
деральными и региональными
органами государственной вла-
сти требуется приведение в со-
ответствие с федеральным за-
конодательством ряда норма-
тивных правовых актов в части
определения компетенции ис-
полнительных органов государ-
ственной власти области. Ана-
логичные процедуры связаны и
с принятием Устава Воронежс-
кой области. Требуют конкрети-

зации положения о порядке фор-
мирования и организации дея-
тельности высшего исполнитель-
ного органа государственной
власти Воронежской области,
проект такого закона находится
в завершающей стадии разра-
ботки.

Разработаны и скоро будут
внесены в областную Думы про-
екты областных законов «О куль-
туре», «Об особо охраняемых
природных территориях в Воро-
нежской области», «Об отходах
производства и потребления на
территории Воронежской обла-
сти».

Кроме законопроектов под-
готовлены и также будут пред-
ставлены на рассмотрение об-
ластной Думы проекты постанов-
лений, утверждающих следую-
щие целевые программы: «Раз-
витие физической культуры и
спорта в Воронежской области
на 2007-2015 годы», «Соци-
альная поддержка многодетных
семей Воронежской области на
2007-2008 годы», «Молодежь
(2007-2011 годы)», «Реформиро-
вание и модернизация жилищ-

но-коммунального комплекса
Воронежской области на 2006-
2010 годы», «Снижение рисков и
смягчение последствий чрезвы-
чайных ситуаций природного и
техногенного характера на пе-
риод 2007-2010 годы», «Разви-
тие малой авиации на 2007-
2010 годы» и многие другие.

Разрабатывается проект об-
ластного закона «О программе
экономического и социального
развития Воронежской области
на 2007 -2011 годы», который
определит стратегические цели
развития региона, конкретные
мероприятия по их достижению,
критерии оценки результативно-
сти и эффективности предложен-
ного механизма. Словом, воро-
нежским парламентариям есть
над чем поработать, и осень
предстоит напряженная.

Безусловно, в числе ближай-
ших, самых актуальных и ответ-
ственных задач на осеннюю сес-
сию станет рассмотрение обла-
стного бюджета на 2007 год,
главная особенность формиро-
вания расходов которого - про-
граммно-целевой подход.

ДЕПУТАТ В ОКРУГЕ

Не прошло и недели с того
момента, когда все воронежцы
праздновали день рождения сво-
его любимого города, как в од-
ном из дворов Коминтерновс-
кого района города Воронежа
снова зазвучали песни. Жители
дома №70-а по улице Лизюкова
и соседних с ним отмечали праз-
дник двора.

В этом году жителям этого
дома в Северном микрорайоне
было что отмечать: по итогам рай-
онного конкурса их двор признан
лучшим, а по итогам городского
– оказался на втором месте.

Но жители не ради приза обла-
гораживали двор перед своими

домами, просто в них проживает
множество молодых семей с ма-
ленькими детьми, которым надо
где-то гулять. И кто-то из родите-
лей высадил во дворе несколько
маленьких рябин и берез, кто-то в
палисаднике у дома разбил цвет-
ник, кто-то засеял газон… С этого
все и началось, потом появились
лавочки и беседки, качели, горки,
аккуратные дорожки…

Неудивительно, что, увидев
такое старание жильцов, начал
помогать и местный РайДЕЗ, на-
шлись и спонсоры. В результате
двор у дома №70-а по ул. Лизю-
кова теперь выгодно отличается
от всех его окружающих, ведь

даже трансформаторная будка в
нем расписана цветами и муль-
тяшными героями. Именно у это-
го образца городской настенной
живописи и начался праздник.

Поздравить неравнодушных
горожан приехали не только
представители районной адми-
нистрации, но и главный врач
областной клинической больни-
цы №1, председатель комитета
областной Думы по охране здо-
ровья Владимир Эктов. Со-
бравшиеся подпевали эстрад-
ным коллективам расположен-
ного в микрорайоне УВК №1, кто-
то – спустившись вниз, а кто-то
– из окон своего дома. В этот

день было много поздравлений,
а еще больше – подарков.

- Я от имени всех сотрудников
областной клинической больни-
цы поздравляю вас с праздником,
дорогие земляки, - начал свою
речь Владимир Эктов. – Вашими
руками двор был буквально пре-
ображен. Символично то, что он
расположен на улице Лизюкова,
которая известна не только в Во-
ронеже, но и, благодаря замеча-
тельному мультфильму, по всей
России. Желаю вам жить так же
дружно и никогда не болеть. Если
же вдруг заболеете – обращай-
тесь к нам, мы всегда поможем.

С этими словами Владимир

Николаевич вручил подарок ста-
рейшему жителю двора – Миха-
илу Петровичу Дубневскому, вто-
рому ветерану – Александру Ле-
онтьевичу Луцаю – подарок от-
несли домой. Также депутат от-
метил подарком работу старше-
го по дому Владимира Волкода-
вова, супругов Котовых, силами
которых была произведена зна-
чительная часть работ по благо-
устройству двора, и мальчишек
из соседних домов, которые по-
могали взрослым в благоустрой-
стве.

Подарок за активное участие
в работе по облагораживанию
двора получил и начальник РЭП-

33-а Александр Васильевич Ле-
пендин, у которого праздник со-
впал с личным праздником – пя-
тидесятилетием.

Дети, которых в окрестных до-
мах проживает немало, были на
празднике везде: подпевали ар-
тистам и сами выступали, кача-
лись на качелях, бегали по до-
рожкам и, конечно же, получали
подарки. Первыми поздравили
малышей, появившихся в этом
году, а потом очередь дошла и до
первоклашек, которые первого
сентября впервые пошли в шко-
лу. Им Владимир Эктов также
вручил памятные подарки.

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

Анатолий ШМЫГАЛЕВ, депутат областной Думы, член фракции «Родина»:

Нам дым Отечества и горек, и опасен
Депутаты озабочены проблемой сжигания стерни на полях

- Анатолий Петрович, поче-
му вы выбрали именно эту
тему беседы?

- Дело в том, что этот вопрос
по осени действительно вырас-
тает в огромную проблему для
области. Недавно сам был сви-
детелем такой картины. Проез-
жаю по Московской трассе, воз-
вращаюсь вечером в город. Как
выглядят простирающиеся меж-
ду зелеными лентами лесополос

Наступившая осень радует
нас погожими, хотя прохлад-
ными, но сухими и ясными
деньками. Однако вместе с
урожаем, вместе с главным
украшением сезона – яркой
листвой, с природным уми-
ротворением и размеренно-
стью появляется и еще один
«осенний» признак — горя-
щая на полях стерня. О пу-
тях решения этой проблемы
наш корреспондент беседу-
ет с Анатолием ШМЫГАЛЕ-
ВЫМ.

губернские просторы? По обе
стороны дороги массивы золо-
тящейся налитыми колосьями
нивы то там, то здесь перемежа-
ются полями с ежиком стерни,
и…черными выжженными кус-
ками больной земли. Полыхают
пожары, оставляя за собой клу-
бы едкого, весьма вредного для
организма дыма, запах гари и
безжизненную почву. При этом
многие поджигатели твёрдо
убеждены, что таким образом
обогащают землю питательным
пеплом (который на самом деле
сам по себе удобрение бедное,
да и то преимущественно сдува-
ется ветром и в почву не попада-
ет). Глубоко сидит в поджигате-
лях и миф о необходимости па-
лов для обновления раститель-
ности (без огня, наверно, трава
бы и не росла?). А вот растени-
ям, насекомым, птицам и живот-
ным от “карательных акций» на-
стоящее бедствие.

Осень в этом году поздняя,
листья на деревьях пока зеле-
ные, яркий период листопада
еще впереди. Но, увы – давно
уже пора переименовывать его
в «листопал». Ноябрь лично у
меня прочно ассоциируется с
запахом жжёных листьев. Рань-

ше считал его приятным – вспо-
миналось детство, когда сами
жгли листья. Сейчас дым от осен-
них костров стал вызывать гам-
му неприятных мыслей и чувств.
С приходом осени прокатывает-
ся волна натуральных газовых
атак. В селах хозяева собствен-
ных домов начинают чистить дво-
ры от листвы, летнего мусора.
Все это сгребается в кучи - и
поджигается. Эти кучи мусора
могут отправиться на ближай-
шую свалку, но скорее – будут
принесены в жертву огню. Та же
картина и в городах.

В беседе с учеными-эколога-
ми выясняю, чем же опасно сжи-
гание стерни, листьев, мусора.
Листва, впитавшая в себя за лето
много вредных веществ из ат-
мосферного воздуха, смешива-
ясь с разнообразным мусором,
при сжигании выбрасывает в
атмосферу оксиды. В сожженных
почвах находится «повышенное
содержания свинца и кадмия,
что увеличивает токсичность
почв и может снизить гигиени-
ческие свойства продукции рас-
тениеводства. При сжигании
стерни количество спорообразу-
ющих бактерий в верхних слоях
почвы снижается до 43 процен-

тов. Отмечается значительное
снижение почвенных беспозво-
ночных. И все вредные вещества
вновь, но уже в более концент-
рированной форме, попадают в
наши легкие. Более того, в кост-
ры с растительностью попадает
и бытовой мусор – полиэтилено-
вые пакеты, пластиковые бутыл-
ки из-под напитков, обертки от
конфет и мороженого... Все это -
полимеры, сгорание которых
приводит к образованию много-
численных загрязнителей, в том
числе и опасных канцерогенов,
среди которых и печально зна-
менитые диоксины. Из-за невоз-
можности эффективно улавли-
вать стойкие органические заг-
рязнители в Европе закрывают
мусоросжигающие заводы, ко-
торые еще лет двадцать тому на-
зад вселяли большие надежды
на избавление от миллионов
тонн мусора. А наши согражда-
не, получается, мусоросжигаю-
щие микрозаводы могут устро-
ить чуть ли не на каждой улице.
Если добавить к этому еще и ра-
стущие выбросы от автотранс-
порта, становятся вполне понят-
ными постоянные предупрежде-
ния управления по экологии и
природопользованию Воронеж-

ской области о вреде сжигания
стерни на полях, листвы и мусо-
ра во дворах и на улицах. Про-
блема эта не нова, однако пре-
дупреждения природоохранных
органов, увы, далеко не всегда
эффективны.

- Каковы формы законода-
тельного регулирования этой
проблемы?

 - Речь о необходимости ужес-
точения законодательства с це-
лью снижения экологического
ущерба от часто встречающихся
нарушений, среди которых под-
жигание стерни и листьев, шла
долго. Наконец, в прошлом году
как раз в разгар уборочной стра-
ды был принят региональный
закон, вносящий изменения в
действующий нормативный акт
«Об административных правона-
рушениях на территории Воро-
нежской области».

Согласно ст.38 этого закона
сжигание  стерни, листьев, рас-
тительных остатков и мусора на
территориях жилой застройки,
скверах и парках населенных
пунктов, в сельскохозяйствен-
ных угодьях влечет наложение
штрафа на физических лиц в раз-
мере от 100 до 300 рублей, на
должностных лиц – от 1000 до

2000 рублей, на юридических
лиц – от 10 до 20 тысяч рублей. О
тех, кто попытается уклониться
от заслуженного наказания или
считает охрану природы не столь
важным делом, позаботилось
федеральное законодательство.
Согласно дополнению КОАПа (ст.
44.1), неповиновение законно-
му распоряжению или требова-
нию должностного лица органа,
осуществляющего муниципаль-
ный экологический контроль,
влечет наложение администра-
тивного штрафа на физических
лиц – от 500 до 1000 руб., на
должностное лицо – от 1 до 5
тысяч рублей, на юридическое
лицо – от 10 до 50 тысяч рублей.
За эти нарушения наказание
определяют как природоохран-
ные органы, так и органы мили-
ции.

- И, тем не менее, вопрос
сжигания стерни на полях до
сих пор остается нерешенным.
В чем, по вашему мнению, при-
чина? И каковы пути выхода
из ситуации?

- Жечь стерню на полях про-
должают, причем массово.
Мало помогают предупрежде-
ния и штрафы. Во многих хозяй-
ствах, стараясь избежать ответ-

ственности, остатки стерни и
соломы жгут ночью, а на следу-
ющий день выжженные участки
запахивают. В этом году управ-
лением по экологии и природо-
пользованию уже проведен ряд
проверок в районах области.
Снова зафиксированы много-
численные случаи сжигания
стерни. На всех руководителей
хозяйств, в которых сжигали
стерню, составлены протоколы
и наложены штрафы. По ряду
хозяйств готовятся документы
для возбуждения производства
об уголовной ответственности
за несоблюдение природоох-
ранного законодательства. И
пожарные каждый год об опас-
ностях взрослых игр с огнем пре-
дупреждают, ибо по стране из-
за них вспыхивают тысячи по-
жаров. Постоянные рейды про-
водят. Много случаев возгора-
ния кустарников и прилегающих
к полям лесополос. А несколько
лет назад, по данным пожар-
ных, в одном из районов облас-
ти из-за этого сгорел комбайн.
Слава Богу, люди остались
живы. И, тем не менее, стерня
все горит и горит.

Видимо, одна из причин - не-
достаточная информирован-

ность граждан и о том, куда мож-
но обратиться свидетелям таких
«огненных атак». Допустим, я,
проезжая мимо горящих полей,
знаю, куда нужно позвонить, а
вот селянин, наблюдая за пожа-
ром, сделать не может ничего.
Быть может, имеет смысл эколо-
гическим службам задуматься о
необходимости размещения
близ полей информационных
щитов, с указанием на них номе-
ров телефонов служб экстрен-
ного реагирования.

Полагаю, что недостаточна
общая экологическая грамот-
ность населения, не так часто
акцентируется на этом внима-
ние средств массовой инфор-
мации. Наши сограждане до сих
пор (со времен язычества) силь-
но верят в магическую силу очи-
щающего огня! А то, что при сжи-
гании опавшей листвы, обре-
занных веток и высохшей тра-
вы поглощённые токсические
вещества возвращаются обрат-
но, выходит, не известно прак-
тически никому. Думаю, что го-
ворить об этом со страниц газет
и экранов телевизоров стоит
как можно чаще. Ведь, глядишь,
кто-то из «поджигателей» и об-
разумится.

ОБЩЕСТВО И ЭКОЛОГИЯ

Среда особого внимания

Контроль – дело  тонкое
О том, на решении каких основных вопро-

сов были сосредоточены усилия региональ-
ных экологов, рассказывал руководитель
управления Анатолий Бородкин.

Важнейшие мероприятия по улучшению
экологической ситуации на территории об-
ласти осуществляются в рамках  областной
целевой программы «Экология и природ-
ные ресурсы Воронежской области на 2002-
2010 гг.». Подведены предварительные ито-
ги ее реализации в I полугодии. Общий объем
финансирования программы за 6 месяцев
2006 года составил свыше 31 млн. рублей, в
том числе за счет областного бюджета - 11
млн. 280 тыс. руб.

На снижение выбросов вредных веществ
от стационарных и передвижных источни-
ков направлено из всех бюджетов 6560,7
тыс. руб. На газовое топливо переведены
котельные в Россошанском, Бобровском, Ка-
лачеевском районах, установлены и рекон-
струированы фильтры на источниках выбро-
сов в Семилукском и Подгоренском райо-
нах. Переоборудовано на газовое топливо
197 единиц автотранспортных средств. В
рамках акции «Чистый воздух» почти пять

Предотвращение экологических бед,
хмуро, тяжело и неотвратимо надвига-
ющихся на человека, пожалуй, одна из
важнейших задач современного соци-
ума. В нашу жизнь все чаще и чаще
врывается дискомфорт, связанный с
неладами в природе. Поэтому объясни-
мо,  что сегодня работа экологических
служб в центре пристального внима-
ния и контроля всех органов власти.
Центральной темой заседания комите-
та областной Думы по экологии и при-
родопользованию (председатель Сер-
гей Почивалов) стал отчет управления
по экологии и природопользованию
Воронежской области о проделанной
за полугодовой период работе.

тысяч автомобилей были обследованы на
токсичность и дымность в отработанных га-
зах, выявлено 204 единицы с превышением
допустимых параметров.

Всего же годовые выбросы в атмосфер-
ный воздух на территории области составля-
ют 53,97 тысячи тонн (!), от автотранспорта -
374,7 тыс. тонн.

В водные объекты промышленные пред-
приятия и жилой сектор в сутки сбрасывают
более 600 тыс. кубометров загрязненных и
прошедших технологическую очистку сточ-
ных вод.

На мероприятия по снижению сбросов
загрязняющих веществ в водные объекты в
рамках программы направлено 8560,5 тыс.
руб. За счет средств областного бюджета
ведется строительство и реконструкция очи-
стных сооружений в г.Борисоглебске, с.Ниж-
недевицк, разрабатывается проект напор-
ного коллектора в г.Боброве, п.г.т.Каменке,
а также ведется строительство локальных
очистных сооружений в Верхнехавском, Ка-
менском, Новохоперском районах.

Всего в I полугодии 2006 года контроль
проведен на 172 объектах области и г.Воро-
нежа. По результатам проверок на винов-
ных лиц наложены штрафы на сумму около
800 тыс. руб. Наибольшее количество штра-
фов накладывается за незаконное строи-
тельство объектов в отсутствии положитель-
ного заключения государственной экологи-
ческой экспертизы. Общее количество про-
веденных рейдов по предотвращению бра-
коньерского лова рыбы и нарушений на воде
в период двухмесячника по охране весенне-
нерестующих рыб на водоемах области со-

ставило 1470, что на 360 больше, чем в
прошлом году.

Контрольными службами были заметно
ужесточены контроль и меры пресечения к
нарушителям. Практически в 2 раза возрос-
ло количество заведенных уголовных дел,
заметно увеличилась и общая сумма нало-
женных штрафов. В общей сложности бра-
коньерам придется уплатить 337 тыс. руб. за
различные нарушения на водных объектах
области в период нереста. Более половины
штрафов на данный момент уже поступили в
областной бюджет.

Отходы – в доходы
Одна из самых серьезных экологических

проблем области – утилизация отходов.
Для организации хранения, утилизации и

переработки бытовых, промышленных и
сельскохозяйственных отходов в области
проведены мероприятия на сумму 10232,2
тыс. руб. В том числе проведено обустрой-
ство свалок в Кантемировском районе, обо-
рудование полигона ТБО в Россоши, проек-
тирование полигона ТБО в с. Верхняя Хава,
проведена экспертиза полигона ТБО в
п.г.т.Грибановский. Продолжено строитель-
ство мелоотвала ОАО «Минудобрения» Рос-
сошанского района.

На протяжении всего паводкового пери-
ода природоохранными службами осуществ-
лялся контроль за состоянием гидротехни-
ческих сооружений, на которых из-за значи-
тельного износа водоспусков существовал
риск чрезвычайных ситуаций. Работниками
управления были организованы выезды в
22 района области. Обследовано 110 гидро-

технических сооружений, и в ходе проверок
обнаружен ряд недостатков предпаводко-
вой подготовки. Из природоохранных
средств областного бюджета на проведение
паводковых мероприятий выделено 400 тыс.
руб.

На мероприятия по сохранению биораз-
нообразия и развитию особо охраняемых
природных территорий направлено 1133,4
тыс. руб.

Молодо - зелено
Реализован план мероприятий по озеле-

нению населенных пунктов области весной
2006 года. На сегодняшний день за счет
природоохранных средств областного бюд-
жета проведена посадка саженцев в Ново-
хоперском, Ольховатском, Семилукском,
Верхнемамонском, Павловском, Богучарс-
ком, Лискинском районах области и Ленин-
ском, Левобережном районах г.Воронежа
на сумму около 700 тыс. руб. Во многих рай-
онах области, в Левобережном районе г. Во-
ронежа проводится озеленение территорий
образовательных учреждений. В целом для
нужд области и города в первом полугодии
закуплено почти 40 тысяч саженцев деревь-
ев и кустарников различных пород.

На противопожарные мероприятия в ле-
сах области за счет субвенций федерально-
го бюджета в первом полугодии выделено и
освоено 512,9  тыс. руб.

В числе мероприятий по экологическому
воспитанию и образованию - издание мате-
риалов по проведению Дней защиты от эко-
логической опасности, сборника «Охрана ок-
ружающей среды на территории муниципаль-

ных образований», материалы по недрополь-
зованию в издании «Финансы, экономика,
стратегия»; оплачено участие МОУ СОШ №40
г.Воронежа в финале всероссийского эко-
лого-биологического конкурса «Моя малая
родина» в г.Москве, областные учебные сбо-
ры юннатского движения.

Радиация под контролем
Ежеквартально проводятся радиацион-

ные обследования в санитарно-защитной
зоне Новововоронежской АЭС, в месте за-
грязнения береговой черты и дна реки Дон
кобальтом-60. Радиационная обстановка
сохраняется стабильной.

Город Воронеж находится в зоне влияния
Нововоронежской атомной электростанции,
а также и Курской АЭС. В областном центре
на здании по улице Плехановская, 53, уста-
новлен измеритель гамма-фона, пульт уп-
равления и передающая антенна, а в поме-
щении управления по экологии установлено
табло. Воронежский измеритель включен в
систему АСКРО и стабильно функционирует.
Результаты показаний всех измерителей
АСКРО из Нововоронежа ежедневно посту-
пают в профильное управление. Показатель
гамма-фона фиксирует 9-12 микрорентген
в час. Круглосуточно показания этих изме-
рителей по радиосети передаются на пункт
сбора данных в городе Воронеже и далее в
кризисный центр Федерального агентства
по атомной энергии.

Традиционно с 15 апреля по 5 июня в
Воронежской области проходили мероприя-
тия в рамках Общероссийских Дней защиты
от экологической опасности. При проведе-

нии областной операции «Чистая земля» в
районах области состоялись 903 проверки.
Выявлено 710 нарушений экологического
состояния земель, нарушителям предъявле-
ны штрафы на сумму 402 тыс. руб. Числен-
ность несанкционированных свалок на об-
щей площади 72 га составила 199 штук, из
них обустроено 118.

«Марш парков – 2006»
В ходе международной акции «Марш пар-

ков-2006» в Воронежском биосферном и Хо-
перском государственном заповедниках со-
стоялись экологические выездные и стацио-
нарные выставки, детские конкурсы «Мир
заповедной природы». В общеобразователь-
ных учреждениях организованы экскурсии в
заповедники. 2 июня 2006 года на площади
Ленина в рамках Всемирного дня окружаю-
щей среды состоялись итоговые торжества
по Дням защиты от экологической опаснос-
ти в Воронежской области. В программу вош-
ли выступление духового оркестра, детские
конкурсы, спортивные соревнования, теат-
рализованное представление на сцене с уча-
стием детских творческих коллективов цен-
тров творчества города Воронежа, награж-
дение грамотами, ценными призами и по-
дарками, различные выставки, распростра-
нение печатной продукции экологической
тематики.

Была проведена природоохранная акция
«Зеленый обелиск» (по адресу: ул. Театраль-
ная, 32, была посажена клумба у памятника
детям, погибшим 12 июня 1942 года). В ак-
ции приняли участие школьники из 30 райо-
нов области.

МЕСТНОЕ  САМОУПРАВЛЕНИЕ

Рубрику ведет председатель комитета
по местному самоуправлению, связям
с  общественностью и  СМИ Ирина ТРАНЬКОВА

Чтобы был рекорд – нужны тренировки
В районах Воронежской области продолжается реализация Феде-
рального закона № 131 «Об общих принципах организации местного
самоуправления». Предварительные результаты показали, что уста-
новление местных налогов и сборов, формирование и исполнение
бюджета, владение и распоряжение муниципальной собственнос-
тью, утверждение генеральных планов, правил землепользования и
застройки поселений и другие полномочия, переданные на уровень
поселений в полном объеме, зачастую перестают работать.
Своим мнением о том, с чем это связано, какие плюсы и минусы у
действующего закона, что     нужно изменить, делится Юрий Матвеев,
глава Каширского муниципального района:

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: Т.Г. Мещерякова (председатель),  М.А. Андрейчук, А.П.Бавыкин, А.Н.Горбунов, С.А.Попов (ответственный за выпуск), С.И. Рудаков , И.В. Транькова. Материалы подготовили:  Анастасия ВЛАСЕНКО, Надежда ДОЛИНИНА,
Сергей КОЛЕСНИКОВ (фото), Ольга РУДЕНКО.

- Сразу скажу: 131-й закон - нужный и
правильный. Но необходимо вниматель-
но относиться ко многим его требовани-
ям. К примеру, люди, выбравшие главу

но согласовывать документацию, полу-
чать разрешения?

Сегодня нужно не только менять за-
коны, но и психологию людей, их мента-
литет, чтобы было понятно – исполнять
законы выгоднее, чем не исполнять,
иначе мы никогда не вырвемся из этого
замкнутого круга проблем, чтобы раз-
виваться дальше.

Надо укрупнять населенные пункты,
а не раздроблять. Губернатор Влади-
мир Кулаков прав, когда на этом наста-
ивает. Что стали в первую очередь де-
лать некоторые избранные главы посе-
лений? Увеличили штат, приняли на ра-
боту своих близких родственников – и
все, на этом деятельность закончилась.

И получилось: землемер по образова-
нию - медсестра, замглавы поселения –
с физкультурным образованием и так
далее.

Закон нужно реализовывать с уче-
том реального положения дел. Сегодня
глава муниципального образования –
как глава семьи, которому нужно де-
лать так, чтобы все были накормлены,
но лучших – поощрить, слабым помочь,
а тех, кто ленится, – заставить работать.
Но не отнимать у одних, отдавая другим.
Село сегодня стареет, и нужно поддер-
живать тех, кто может там работать, со-
здавать рабочие места для односель-
чан. А это, в первую очередь, фермеры и
предприниматели. Фермеры на селе со-

блюдают законы лучше, чем городские
собственники, и за эту законопослуш-
ность расплачиваются повышенным на-
логообложением. Получается, с одной
стороны – кредиты, с другой – налоги. А
фермеры – это ведь соль земли. Кто
сегодня работать на земле остался? У
кого есть силы, желание и возможность?
Вот и эти проблемы необходимо тоже
решать.

Нужно привлекать на работу в посе-
лениях образованных людей, вносить
поправки в закон, регулируя все осо-
бенности сегодняшней жизни. Должны
быть ответственность, понимание тре-

бований всех уровней власти. А если
всенародное избрание будут считать
только как независимость и безнака-
занность - добра не будет.

131-й закон должен расшевелить
людей, заставить их почувствовать себя
хозяевами там, где они живут, гражда-
нами своего государства. Но я считаю,
что полномочия нужно передавать по-
степенно: справился с одним объемом
задач, можно загрузить и побольше. Это
как со штангой – дадут тебе 100-кило-
граммовую и скажут: рвани! Не подни-
мешь, только надорвешься. А если по-
тренироваться, потом и рекорды будут.

поселения, должны контролировать его
работу, а если глава не может организо-
вать повседневную деятельность служб
в поселении, значит, нужно либо главу

переизбрать (для этого в законе пропи-
сан четкий механизм), либо главе само-
му работать за свои службы.

К примеру, один из глав сельских
поселений нашего района сейчас под
следствием за получение взятки (СМИ
об этом много писали). По 131-му зако-
ну ему доверили распоряжаться земель-
ными участками, и вот результат. С июля
этого года внесли соответствующие из-
менения, полномочия переданы на уро-
вень района, теперь и платежи пошли в
бюджет, и общий подход изменился.
Отдельный вопрос - как можно вести
единую градостроительную политику,
если муниципальные земли разделены
на 20 отдельных поселений и всюду нуж-







О доле
казака
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ЗЕМЛЯКИ

- Никогда у меня костюма не
было, - с улыбкой вспоминает
Карцев. – В сельмаге ничего
подходящего не оказалось. Вот
и надумали мы с дружком мах-
нуть в Воронеж. Там-то уж точно
приоденемся. Походили по горо-
ду. Туда зашли, там посидели,
гляжу, а денежки мои того – тю-
тю… «Ладно, Иван, - успокоил
дружок, - костюм не купили, да-
вай хоть шляпу». Знаете, такие
раньше были, испещренные мел-
кими дырочками, чтоб воздух
беспрепятственно проходил и не
жарко было.  В общем, смех.
Деревня! Ехал за костюмом, а
купил шляпу.

Шляпу приобрел в ЦУМе. Как
раз напротив музыкального учи-
лища. Его-то Иван сразу запри-
метил.

- Давай зайдем! – чуть ли не
силой затянул он дружка. – Хоть
посмотрю, где на гармонистов
учат. Всю жизнь мечтал…

На народное отделение тог-
да набирала курс Наталья Кон-
стантиновна Массалитинова.
Ребята, как обычно, были в де-
фиците. Прослушала она Ива-
на. Спросила: «Музыкальной
грамоте не обучен?» - «Так точ-
но», - ответил он.

Отцы-командиры успокаивали: «Самое трудное, считай, у
вас позади. За пять месяцев плохо-хорошо освоили непрос-
тую науку горных стрелков. Будет вам и передых. На убороч-
ную поедете. Хватит по заграницам прохлаждаться. Надо и
родному сельскому хозяйству помочь».
Иван Карцев в душе ликовал: хоть и хороша страна Чехосло-
вакия – Европа все-таки, а дома все равно лучше.
До армии он успел поработать на комбайне и тракторе. Как-
то после завершения страды деньжат ему привалило, и на-
думал он приодеться: костюм себе купить. Чтоб обязательно
темно-синий и в полоску, как у представителей дипломати-
ческого корпуса.

- Ладно, возьму. Попробуем
подучить, - только и сказала Мас-
салитинова.

Ох, как же ему трудно при-
шлось на первых порах! Особен-
но с теорией музыки.

- Ведь был абсолютный ноль
в теории, даже вспоминать не
хочется. Учу-учу, ни дня тебе, ни
ночи, подойдет диктант – куча
ошибок.

Год он на занятия ходил, как
на штурм вражеских редутов. Не
хватало разве что шашки наголо.

 Потом вроде бы полегчало.
Наука на ум пошла. Первый курс
закончил. А тут говорят: собирай
вещмешок – и шагом марш в
армию. В то время всех подряд
сдергивали на срочную. Хоть в
институте учишься, хоть в техни-
куме. Никого это не волновало.

Пошел.
И направили его ни куда-ни-

будь, а в Чехословакию. В «учеб-
ку» – на горного стрелка. Видно,
Афганистан вовсю уже замаячил
на горизонте, что затеяли такти-
кой заниматься с солдатами в
горных ущельях Европы. Но о пер-
спективе ввода ограниченного
контингента войск в Афганистан
– формулировка того времени –
говорили лишь на закрытых за-

седаниях Политбюро. Им же, сол-
датам-первогодкам, сулили пере-
дышку на целине.

…Ночью их горный батальон
подняли по тревоге. Путь лежал
в Астрахань, затем эшелоном –
в Термез. Тут уже дураку стало
ясно, что никакой целиной и не
пахнет.

Дождь не прекращался сут-
ками. Казалось, небесная кан-
целярия  перевыполняет план по
осадкам. Палатки окончательно
промокли и уже не спасали от
дождя. Все было мокрым – ши-
нель, пилотка, портянки. Сапоги
то и дело хлюпали, как нос при
насморке.

Под ногами – глина, скольз-
кая, как зимний каток, пудами
налипала на сапоги, которые к
концу дня еле волочил.

Погрузили на паром новень-
кие «Уралы», БТР, выдали им пах-
нущие смазкой «калашниковы»
и перед самой отправкой выст-
роили в две шеренги, да так, что-

бы лицом друг к другу. Объясни-
ли: предстоит серьезное зада-
ние, не исключены боевые опе-
рации, так что если кто-то не рас-
считывает на свои силы, может
выйти из строя.

Вышли двое. Это Иван помнит
точно. Из одной и из другой ше-
ренги. Остальные стояли как вко-
панные.

- Если бы вышел из шеренги,
- говорит Карцев, - то получи-
лось бы, что струсил. А большего
позора для меня и придумать
трудно.

- У тебя за Афган награды
есть?

- Четыре медали где-то валя-
ются…

- Покажи!
Иван раскрывает сервант,

долго роется в ящичках, где ва-
лом всякой всячины.

- Вот одна, - подает он мне
медаль. – А остальные не знаю
где. Наверное, у матери…

- Зря ты медали разбросал, -

укоризненно-наставительно го-
ворю.

- Главная награда для меня
та, что остался жив, - отвечает
Иван. – Вот это – да, награда!

Тут мне и возразить нечего.
…Перебрались через реку,

вот он, берег – глинисто-охря-
ный, безжизненный: «Мне в тот
момент вообще показалось, что
попал на другую планету, на-
столько нереально-фантастичес-
ким показался пейзаж: ни кусти-
ка, ни деревца, серая мглистость
воздуха, жухлая бурая трава и
такая же земля», - вспоминает
Иван.

Он еще не знал, что на «другой
планете» проведет два года и
переслужит лишних пять меся-
цев. А «планета», действительно,
оказалась другой.

Сначала спали в машинах,
потом окопы отрыли, потом зем-
лянки соорудили.

За это время семерых ребят
из своей роты он похоронил, чет-
веро пропали без вести. А его и
не царапнуло. Хотя через сем-
надцать боевых операций про-
шел.

- Я на ту пору какой-то дюже
отважный был, - говорит Иван. –
Даже  отчаянный. Мне как-то
было все нипочем.

Он и от отпуска отказался.
Боялся, что приедет домой, рас-
слабится, а там вскоре надо
вновь возвращаться в горы, хо-
дить на боевые задания, а это
так трудно – из мирной жизни
возвращаться на войну, – что
решил: лучше уж отвоевать, а там
– и домой.

- А вот когда дембель отчетли-
во замаячил, то отвага моя по-
убавилась, - признается Карцев.
– Хотя вида не подавал. Моло-
дые, только что пришедшие в
подразделение, допытывались:
а как тут? А что тут? Конечно,
боязно им было. Я их успокаи-
вал: все будет хорошо! Это толь-
ко попервой вздрагиваешь от
автоматной очереди, а пристре-
ляют – и уже перестрелки стре-
котом кузнечика покажутся. Зна-
ете, когда скошенное сено еще в
валки не собрано, лежит, подсы-
хает, нежится под солнышком,
ты с граблями по лугу идешь, во-
рошишь его, а кузнечики вовсю
стрекочут. Это я им такую лири-
ческую байку из их недавней
гражданской жизни рассказы-
вал, успокаивал.

Они ведь не знали, что в лю-
бой день и час может прозвучать
команда «К бою!»

Увольнялся он пулеметчиком.

Праздник в одном из самых обычных воронежских дворов в Березовой
Роще, где обитают преимущественно жители «хрущевок», устроила админист-
рация Центрального района Воронежа при поддержке ликеро-водочного
завода «Висант».

Младшие на импровизированной сцене соревновались в веселых конкур-
сах, с упоением борясь за призы - игрушки, сладости и школьные принадлеж-
ности. В концерте принимали  участие и молодежь с зажигательными танца-
ми, и ветераны с задушевными песнями и стихами о родном городе. В общем,
праздник двора прошел на славу и на радость людям.

Заявил о себе ЛВЗ и на День города. Воронежцы и гости столицы Чернозе-
мья знакомились с продукцией «Висант» на  выставке, организованной адми-
нистрацией Центрального района города рядом с Домом офицеров. На стенде
кроме традиционных «висантовских» марок были представлены и новинки.
На выставку в центре города представители ЛВЗ «Висант» привезли лучшие и
наиболее популярные образцы своей продукции, а также дарили горожанам
в честь праздника сувениры, отвечали на интересующие их вопросы и расска-
зывали о новинках, особенностях и достоинствах производимой продукции.
Кроме того, в День города ЛВЗ «Висант» выступил спонсором конкурса «Играй,
гармонь!», победителям досталась продукция предприятия.

Сергей КРОЙЧИК.
Фото Татьяны ДРАНИК.

Славянская
криница
Музыкально-поэтический фестиваль «И звон ручья, и жаворонка трели»
прошел в Ольховатке.  Рождающиеся в глубинке стихи и песни - это
сегодняшнее народное творчество в лучших его традициях. Человека
потрясло чувство Родины. Он делится своими мыслями о том, что гордит-
ся историей Отечества, своими предками и современниками, их делами.
Он не скрывает то, что «в свой край пожизненно влюблен». Он хочет,
чтобы этой любовью прониклись родственные души, земляки, а ещё
прониклись добротой, уважением друг к другу.

- Почему это так важно сегодня? Я
приведу такой пример, - говорит Екате-
рина Хорошенькова, заместитель гла-
вы Ольховатского района. - В районном
женском совете недавно обсуждали -
какие вопросы задать Президенту Рос-
сии Владимиру Путину в письме, кото-
рое готовит областной женсовет. Пер-
вым записали пожелание: прекратить
пропаганду насилия, жестокости, раз-
врата с телеэкрана, которые ведутся
под прикрытием лозунга о свободе сло-
ва.

Противостоит агрессивному потоку
пошлости в чем-то и народное творче-
ство. Потому, наверное, утвердились в
нашей области самодеятельные праз-
дники - «Воронцовая Русь» в Каменке,
«Слободская украинская культура» в
Россоши, «В семье единой» в Кантеми-
ровке, «Батько Дон» в Павловске, «Ка-
литвянский причал» в Россоши, «Уде-
ревский листопад» в соседней белго-
родской Алексеевке.

В их ряду, надеюсь, теперь будет и
ольховатский «Жаворонок».

...В районном Дворце культуры
встретились авторы, любители изящ-

ной словесности и песни с гостями из
Каменки, Подгоренского, Россоши. Эк-
скурсия в краеведческий музей напом-
нила о том, что, как и каждое селение
на Руси, Ольховатка дала Отечеству
именитых людей, внесших немалый
вклад в славянскую культуру. Из здеш-
них недр - родовой корень великого
русского писателя Антона Павловича
Чехова. Здесь родился и рос извест-
ный русско-украинский историк и пи-
сатель Николай Иванович Костомаров.

В районной библиотеке гостям рас-
сказали о литературном клубе «Лира» и
представили изданные в недавние годы
краеведческие сборники, стихотвор-
ные, прозаические книги - коллектив-
ную и авторские - Анны Ткаченко, Нико-
лая Корхова, Виктора Беликова.

А дальше Екатерина Хорошенькова
и заведующий районным отделом куль-
туры Юрий Харьковский пригласили
всех в поездку к святой славянской кри-
нице - «за вдохновением». Родник нахо-
дится близ села Копанная в степном
яру под сенью дубравы. Освящен он
митрополитом Воронежским и Борисог-
лебским владыкой Сергием. Известен

целебный ключ воронежцам и белго-
родцам, приезжают сюда люди из Укра-
ины, даже из Болгарии.

В школе села Копанная её директор,
Любовь Васильевна Дегтярева, позна-
комила с экспонатами краеведческого
музея. На встрече со школьниками и
учителями член Союза писателей Рос-
сии, поэт и журналист Виктор Беликов
поблагодарил ребят и их наставников -
«летописцев края, прокладывающих
мосты памяти от поколения к поколе-
нию». Свои стихи прочитали Анна Тка-
ченко, Виталий Ащеулов, Николай Кор-
хов, Наталья Лущик, Сергей Шкарпета,
Василий Елисеев. А Елена Мищенко
передала в дар школьной библиотеке
только что изданный  сборник стихов
поэтов Каменки «Воронцовые россы-
пи».

Школьный дом поразил ухоженнос-
тью. «Хотите верьте - хотите нет, но еже-
годным ремонтом не занимаемся, - за-
явила директор. - Воспитываем у ребят
бережное отношение ко всему, что ок-
ружает их. И на этом экономим нема-
лые деньги».

Гости встретились с жителями села в
уютном Доме культуры. Глава местной
администрации Нина Колесник, дирек-
тор сельхозпредприятия Валентина
Чишко поведали о радостях и печалях в
жизни глубинки. Здешние ансамбли «Бе-
региня» и «Надежда» подарили русские
и украинские песни «старины глубокой»,
которые певали «наши бабули и деды».
Жива и частушка. Татьяне Кулешовой
аплодировали от души, а она выдавала,
«резала правду-матку», сочиняя  стихи
прямо на ходу.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Ольховатский район.

Все во двор!
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Известный писатель Борис Ла-
щилин, столетие которого от-
мечается сегодня, многое сде-
лал, чтобы сохранить историю
нашего донского казачества
и имена его лучших предста-
вителей. О его творчестве доб-
рым словом отзывались такие
классики русской, советской
литературы, как Алексей Тол-
стой и Михаил Шолохов. Осо-
бенно высоко оценил Шоло-
хов то, что Лащилин собирал
народное творчество – песни,
частушки, сказы. По выраже-
нию Михаила Александрови-
ча, знание корней своего на-
рода позволяет приобщиться
к познанию всесторонней
жизни народа.

Я познакомился с Борисом Степановичем Лащилиным в конце
50-х годов. И знакомство это, перешедшее в дружбу, продолжалось
до самой смерти писателя. Без преувеличения могу сказать, что
Борис Степанович оставил во мне самое сильное впечатление. И как
неутомимый подвижник-краевед, и как необычайный, оригиналь-
ный человек доброго таланта.

Читая его замечательные миниатюры – сказы, легенды, расска-
зы о флоре и фауне Прихоперья, о реках и озерах, хуторах и станицах
родного края, не подумаешь, как суров был пройденный писателем
жизненный путь. Ведь в основном сопровождали его нищета и быто-
вая неурядица, особенно после кончины матери. Но писатель стойко
переносил все это ради основной цели - возрождения культурного
наследия дорогого сердцу казачества. А эта тема, как известно, в
стране многие десятилетия была далеко не в почете, а точнее ска-
зать – находилась под негласным запретом. В 1918 году зловещая
январская директива Оргбюро ЦК РКП(б), инициированная Яковом
Свердловым, о так называемом расказачивании хоть и была вскоре
признана ошибочной, но ее «метастазы» оказались довольно живу-
чими на многие годы.

Однако и в тех жестких условиях нетерпимости к казачьему кра-
еведению Борису Лащилину время от времени все-таки удавалось
публиковать свои материалы в разных изданиях: журналах «Смена»,
«Молодой колхозник», «Дон», «Подъем», альманахах «Охотничьи про-
сторы», «Литературный Саратов» и других. В 1974 году в одном из
московских издательств вышел довольно объемистый сборник пре-
даний, сказаний, легенд и сказок под названием «Эхо». Примеча-
тельно, что наряду с именами таких известных авторов, как Лев
Толстой, Николай Телешов, Алексей Толстой, работавших в этом
жанре, в сборнике представлен и наш писатель-земляк Борис Лащи-
лин со «Сказами про Степана Разина», в которых отразился могучий
голос народа, его вера в добро и правду.

Перебиваясь кое-как на грошовых гонорарах, Борис Степанович
стоически продолжал поиски и находки в области народного фолькло-
ра. Популярность его у читателей неуклонно росла. Помнится, в 60-е
годы каждое лето сколько гостей привлекал живописный Хопер!
Сюда ехали и по железной дороге, и на автомобилях, и на белоснеж-
ных речных пароходах (тогда река была судоходной), а то и просто
шли пешком с рюкзаками на плечах. И почти каждая группа путеше-
ственников считала своим долгом побывать в станице Михайловс-
кой, отыскать там небольшой домик, в котором жил Борис Лащилин.
У него в гостях побывали туристы из Волжского, старшеклассники
филоновской железнодорожной школы № 22, учителя Добринской
средней школы, краеведы из Новохоперска, группа преподавате-
лей-географов Волгоградского института усовершенствования учи-
телей, сотрудники Воронежского государственного заповедника и
многие, многие другие. Они с интересом слушали увлекательные
беседы писателя о примечательных местах Прихоперья – государ-
ственном заповеднике, что находится недалеко от станицы, истори-
ческом Астраханском шляхе, Булавинском восстании, один из цент-
ров которого был в наших местах, об исторических событиях, связан-
ных с Воронежской областью.

Многих интересовала работа Бориса Степановича как собирате-
ля устного народного творчества Воронежской области. А с этой
темой было связано несколько любопытных фактов. В частности, в
свое время к нему как известному собирателю фольклора проявили
большой интерес руководители Воронежского государственного рус-
ского хора. В репертуаре коллектива имелись десятки хоперских
частушек – «песен-горошинок», как любовно называют их казачки.
Интересные очерки написаны краеведом о пребывании молодого
Максима Горького в городе Борисоглебске, об увлекательных спек-
таклях дореволюционного народного театра в воронежских селах, о
легенде, связанной с посещением А.С.Пушкиным имения знамени-
того русского генерала Раевского под Новохоперском.

Кстати сказать, повесть «Казак Максим Ханин», которой Борис
Лащилин придавал большое значение в своем творчестве, по цензур-
ным соображениям восемнадцать лет не публиковалась. А увидела
она свет уже после смерти писателя в «коммуновском» журнале «Коль-
цовский сквер».

Я уже упоминал, что Лащилин жил скудно. Как-то при одной нашей
встрече писатель немного смущенно, но с прямодушной откровенно-
стью признался:

- Давно хотел поговорить с тобой вот о чем. Понимаешь, тянутся
люди ко мне со всех мест, интересуются многим, а когда покидают
мой дом, то почему-то оборачиваются и недоуменно поглядывают на
мои обветшалые ворота…

- Наверное, замечают в них изделие старинного мастера! – шутли-
во заметил я.

- Да уж куда там! Скорее, осуждают как плохого хозяина. Вот я и
надумал расстаться с таким дряхлым «фасадом». Как ты считаешь?

- По-моему, это не проблема. Хочешь – помогу?
- Вот бы удружил!
На другой день я обратился в одну из городских строительных

организаций, заказал новые ворота по размерам и чертежу писате-
ля. А недели через полторы, когда привез готовые ворота, Борис
Степанович несказанно обрадовался:

- Вот теперь дело другое, - крепко пожимая мне руку, сказал он. –
Спасибо, что удружил.

Одна из серьезных бытовых забот писателя была – заготовка
дров на зиму.

- Вроде и небольшая печка, а дров пожирает уйму, не напасешься,
- сетовал он. – Мне уже стало неловко то и дело выпрашивать их у
местных лесников.

Тогда вновь предложил свою услугу: ежегодно стал выписывать в
районном лесхозе личный ордер для писателя на получение дров в
лесничестве.

Сам же Борис Степанович был весьма добрым и отзывчивым.
Как-то еще при жизни его матери, Лидии Николаевны, у нас зашел
разговор о М.А.Шолохове.

- Да, это всенародный кумир, особенно для нашей родной Донщи-
ны, - заметил он в беседе. – Я ведь имел счастье побывать у него в
Вешках в 1937 году. Работал тогда корреспондентом ТАСС. Помнит-
ся, Михаил Александрович похвалил меня за краеведческие изыска-
ния.

А мне же в тот день припомнился эпизод, когда еще в детстве, в
1929 году, я оказался очевидцем громкой читки моим отцом, Ива-
ном Семеновичем, первого издания романа «Тихий Дон» казакам
родной станицы Филоновской. А потом я очень сожалел, что, обра-
щаясь ко многим букинистам, так и не смог достать то первое изда-
ние романа, которое было в руках моего отца. Борис Степанович
встал со стула и подошел к книжному шкафу. Оттуда он извлек
оранжевого цвета томик в мягком переплете:

- Не такую ли книжицу ты разыскивал?
- Точно, она! – воскликнул я от удивления.
- Ну вот, стало быть, а находка-то оказалась совсем недалеко, -

добродушно улыбнулся Борис Степанович. – Ну что, мама, подарим
что ль ее невезучему корреспонденту?

- Конечно. Пусть будет памятью об отце и о нас, - ответила Лидия
Николаевна.

Каково же было мое изумление, когда при отъезде из Михайлов-
ской в моих руках оказался подаренный мне пакет с пятью книгами
– первыми изданиями не только «Тихого Дона», но и «Поднятой
целины»! Радости моей конца не было! Потом по просьбе научных
работников музея-заповедника в станице Вешенской я передал это
сокровище им, где теперь хранится и большая часть творческого
наследия Лащилина.

Павел ЕВСТРАТОВ.

ИМЯ В ЛИТЕРАТУРЕ

Прямо перед самым увольнени-
ем в три часа ночи подняли по
тревоге.  БТР и санитарная ма-
шина попали в засаду, надо было
вызволять. Подошли, обстреля-
ли, «духи» отступили в горы. Ис-
парились, словно их не было и в
помине.

Облегченно вздохнул: «Про-
несло!»

- А на гармошке в Афгане иг-
рал? – спросил Ивана.

- Раз, наверное, как-то попа-
лась в руки гармошка, изрядно
потрепанная, побитая, взял ее,
растянул меха, а звук – не тот.
Он, конечно, тот, но не вписы-
вался, что ли, в те афганские ок-
рестности, был для них чужерод-
ным. И больше я гармонь в руки
не брал. Гитара как-то больше
подходила для Афгана.

Он вернулся с фронта, чтобы
доучиться в музыкальном учили-
ще.

Доучился.
Взяли его в Воронежский хор.
Два года проработал.
И вернулся домой в Платаву.
- Все-таки я не городской. Тя-

готили меня поездки, гастроли.
Я домосед. Чтоб под боком ого-
род был, чтоб сено покосить, пчел
развести, - рассказывал Иван
Карцев, а сам то и дело отвле-
кался: надо к холодам успеть
пристройку к хате закончить.

Потом все-таки взял в руки
баян и спросил:

- Хотите свои песни покажу?
Я тут иногда сочинительством
занимаюсь. Поэтов-песенников
в своей Платаве разыскал –
Сергея Субочева и Алексея Дань-
шина. Вот, послушайте.

Голос у Ивана – тенор, ду-
шевный такой, лирический. Да и
песня под стать голосу:

Эх, российская гармонь,
Ты прославилась везде,
Я с тобой, моя подружка,
Первый парень на селе.
А надо – он и частушки сочи-

нит. Как же без частушек? Без
них жизнь пресной покажется.

- Ладно, - сказал Иван, - вот
пристройку закончу, приезжай-
те на новоселье. К тому времени
еще что-нибудь из песен сочи-
ню. Сыграю вам. Обязательно
приезжайте!

Иван вышел проводить нас
за калитку. А в руках у него была
гармонь. Он так и простоял с ней,
пока мы не скрылись из виду.

Виктор СИЛИН,
спец. корр. «Коммуны».

с.Платава,
Репьевский район.

Гаснущая надежда
В первые годы «перестройки»

была надежда на торжество чес-
тности и справедливости во всех
сферах жизни. Но оказалось,
куда там! Что сказал один рус-
ский мудрец по поводу револю-
ционных событий, родивших
страшнейшую Гражданскую вой-
ну – пору, когда брат убивал бра-
та, а вчерашний труженик унич-
тожал себе подобных? Мудрец
этот – Максим Горький – изрек:
«Свершилось только перемеще-
ние физической силы». Но ведь
именно так происходит и нынче.
И главное, во имя чего тепереш-
ние жертвы? Лишь немногим,
очень даже немногим, стало
жить лучше прежнего – тем, кто
поимел цель: оболванить народ,
чтобы удобнее управлять им,
понукать.

Увы, нельзя всерьез прини-
мать некоторые современные
нововведения. Вот пример:
пресса изо дня в день ведет речь
о постановлении, которое яко-

Нынешнее телевидение штампует в экранном цвете убий-
ство за убийством, радио то и дело рекламирует пищевые
добавки... А где разговор о порядочности? Где рассказ о
подлинной заботе о человеке? Впрочем, большинство со-
временных средств массовой информации вполне соответ-
ствуют «духу времени».

бы облегчает оформление зе-
мельных участков под сады и
огороды – имеются в виду пре-
словутые «шесть соток». Кто про-
бовал сделать это, тот знает: луч-
ше не начинать. Это, во-первых,
долго, во-вторых, очень дорого.
Ну, а коли так, то укажите низам,
чтобы они погодили маленько,
дескать, успеете. Но... Бюрокра-
тическая машина как работала,
так и продолжает работать. Во-
обще-то, интересно: а кто имен-
но пробил, «протаранил» проект
постановления об этом самом
«облегченном» варианте офор-
мления земельных участков? Не
прикормленные ли депутаты-
лоббисты тех хозяйчиков, кото-
рые давным-давно оттяпали ла-
комые земельные участки, рас-
положенные по берегам рек и
водохранилищ, в лесоохранной
зоне и так далее? Повторяю, та-
кие земельные нарезы уже ук-
радены в прежние времена, ос-
тавалось только подвести черту

законности под эдаким дей-
ством. Получается, что всем из-
вестный экс-премьер Михаил
Касьянов теперь «в законе» хап-
нул лучший кусок под Москвой.

Кстати сказать, мы давно слы-
шали из Москвы о необходимос-
ти «дачной амнистии». «Не серь-
езно это», - говорили многие. А
фактически объявлена амнистия
по отношению к Михаилу Касья-
нову и иже с ним.

О какой порядочности «силь-
ных мира сего» можно говорить,
если за 15 последних лет село
становится все более бедным?
На глаза слишком часто попада-
ются полуразрушенные, брошен-
ные животноводческие фермы,
необработанные поля, полуопу-
стевшие села. Там уже некому
работать! Кое-какие меры при-
нимаются, но чаще всего это по-
лумеры: где-то, кому-то удалось
приобрести новый комбайн, при-
гнать из-за границы коров не-
бывалой продуктивности, будто
наши животные уже настолько
плохи, что впору весь скот выб-
раковывать.

Зато с высоких государствен-
ных трибун то и дело слышится:
«Мы должны...», «Мы обязаны...»,
«Мы намерены...»! Кто кому дол-

жен? К кому обращены такие
призывы? Так и хочется сказать:
«Господа хорошие, не надо пате-
тики! Возьмитесь за дело и хоть
что-то сотворите во имя народа.
А если поступить по совести, то
поделитесь своей многотысяч-
ной зарплатой с теми, кто дей-
ствительно создает ценности.
Примеров подобного бескорыс-
тия что-то не слышно, а вот  о
«дополнительных мерах» по по-
вышению окладов и пособий
СМИ сообщают то и дело. Как
же, наши правители и «избран-
ники» должны полноценно отды-
хать на далеких заморских ост-
ровах или лазурных берегах!

Да, «мы должны», «мы обяза-
ны». А по какой, по чьей такой
обязанности Воронежское само-
летостроительное общество пре-
вратили в третьесортное пред-
приятие? Порушены традиции
завода и его героическая исто-
рия. А ведь людям, которые стро-
или самолеты в военную и пос-
левоенную пору, цены нет! В пос-
леднее время кто-то встрепенул-
ся, увидел, что на чужой телеге
далеко не уедешь. И вот уже наш
родимый авиационный зовет ра-
ботников… из-за рубежа. Свои,
недавно одураченные спецы,

уже не идут, ведь нет никакой
уверенности в том, что благие
намерения – не есть ли продол-
жение оболванивания.

Мы обрели так называемую
свободу. Но почему-то нынеш-
ние «властители душ человечес-
ких» не почувствовали ее: на дол-
гие годы в правительственных
сферах увяз проект закона о
творческих объединениях. Не
простое это дело – работать с
писателями, композиторами и
художниками! Но от работы с
ними не уйти, рано или поздно, а
все-таки придется принимать
такой закон. Жизнь заставит! Но
сколько еще ждать? Увы, нынче
процветают неразбериха и не-
уважение к творческому труду.

Взять хотя бы писательскую
работу. Нас никто не заставляет
сочинять романы, повести, рас-
сказы и прочее. Государство не
тратит ни рубля на их создание.
Каждый из нас добровольно, по
зову сердца, садится перед чис-
тым листом бумаги, изводит себя
подчас до изнеможения, чтобы
создать настоящее произведе-
ние. Какой это труд – многим не-
известно. А ведь какие творчес-
кие задатки надо иметь, чтобы из
ничего сделать, допустим, роман!

У каждого ли человека имеются
способности? Нет, и далеко не
всякий, умеющий грамотно скла-
дывать предложения, отважится
идти на заведомую неопределен-
ность – получится ли? И все же
профессионально работающие
писатели идут на риск. И что они
обретают материально?

Вот, допустим, вещь создана,
принята к печати. В типографии
ее набирают, печатают, брошю-
руют. Как говорится, полиграфи-
сты сделали свое дело. Честь им
и хвала! За сделанное они полу-
чили зарплату. А писатели? То
есть те люди, которые обеспечи-
ли издательство работой, остались
ни с чем – им ничего не полагает-
ся. Никакого гонорара! Теперь, ви-
дите ли, такой порядок. «Не пиши»,
- только и слышишь. Про ценность
интеллектуального труда никто и
речи не ведет. Это, так сказать,
бросовый участок общественно-
го бытия.

Вот так мы и живем, боль-
шинство россиян начала XXI
века, – с затухающим чувством
надежды на торжество честнос-
ти и справедливости.

Виктор ПОПОВ,
писатель.

Гармонь
не играла
в Афгане
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Диплом по Международной Финансовой отчетности (МСФО)
ООО Аудиторская Фирма «Гарант Капитал» -

 первое учреждение в Центрально-Черноземном регионе, реализующее программу –
Диплом по международной финансовой отчетности (ДипИРФ) на русском яыке,

разработанную для профессионалов в области финансов и бухгалтерского учета.
Продолжительность курса 72 часа.

Расписание курсов подготовки к экзаменам ДипИФР(Рус)
по программе АССА на 2006г.

Вводная часть:
ежедневно – 25-28 сентября; ежедневно – 02-05 ноября.

Обзорная часть:
ежедневно – 30 октября – 02 ноября.

Экзамен – 07 декабря 2006г.

Тел./факс (4732) 39-50-00. E-mail:NРаlihova@garantca.com
Руководитель проекта – Наталья Палихова
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

1. Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком.
Государственный заказчик: Управление культуры и туризма Воронежской области.
Место нахождения: 394000, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: kultura@comch.ru
Номер контактного телефона (4732) 53-05-59

2. Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование оказываемых услуг: изготовление и поставка мебели (По лоту № 1 изготовление мебели: мебельная стенка цвет

«Орех», 3 шт. размер- 3600х450х2750 мм, 1000х600х2750 мм, 3700х300х2750 мм из материала ЛДСтП, Egger, 16 мм Н1757, кромка ПВХ
40 мм Н1757, кромка ПВХ 0,4 мм Н 1757. Раздвижная система «Ranmplus», AL, древоподобный цвет; стеклополки 6 мм, прозрачные;
подсветка. По лоту №2 поставка мебели: « Симпл» Кресло для отдыха (4 шт.); А-004 (орех-03319) Стол письменный 1600*730*755h
(5 шт.); «СН 422» визит кау Стул для посетителей (4 шт.); А-310 (орех-03319) Шкаф комбинированный без стекол 770*365*1950h (10 шт.);
А-310 стекло тонированное Комплект стекол к шкафу А-310 358*1121h (10 шт.); А-307 (орех-03319) Гардероб 770*580*1950h (2 шт.).

Сроки выполнения работ: 3-й квартал 2006 года. Максимальная цена контракта: по лоту №1-120 000 руб., по лоту №2-130 000 руб.
Место оказания услуг: Управление культуры и туризма Воронежской области (г. Воронеж пл. им. Ленина,12). Сроки оплаты оказанных

услуг: по факту выполненных работ и по мере поступления денежных средств из бюджета.

3. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводится по адресу: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12, 18 сентября 2006г. Рассмотрение

и оценка котировочных заявок началось в 09 часов 00 минут по московскому времени.

4. Состав котировочной комиссии.
Состав котировочной комиссии определен приказами № 591 и 592-ОД от 11.09.2006 г.
Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.

5. Сведения о всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

№ Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку

1. 104  ООО «Карат - Мастер», г. Воронеж, Московский пр-т, 30а (по лоту №1)

2. 105  ООО «Офисная техника», г. Воронеж, пр-т Революции, д. 21, кв. 6 (по лоту №2)

3. 106  ООО  фирма «Риан», г. Воронеж, ул. III Интернационала, 4/127 (по лоту №2)

4. 107 ООО «РЕТ Ф2», г. Воронеж, ул.Никитинская 42 (по лоту №2)

5. 110 ООО «Ультралайт», г. Воронеж, ул.Урицкого, 75/2 (по лоту №1,2)

6. 109 ООО «Элмар Трейд», г. Воронеж, ул. Цюрупы, д. 18 (по лоту №2)

6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в изве-
щении о проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение:

отклонить котировочные заявки следующих участников размещения заказа по следующим причинам:

№ Регистрационный Участник размещения заказа, Обоснование причин
номер заявки котировочная заявка которого отклонена отклонения котировочной заявки

1. 105 ООО «Офисная техника» Предложена наиболее высокая цена по лоту №2
(112 405 руб. 62 коп.) по сравнению с другими
участниками.

2. 106 ООО фирма «Риан»  Несоответствие требованиям, установленным
в извещении о проведении запроса котировок
(срок поставки)

3. 107 ООО «РЕТ Ф2»  Предложена наиболее высокая цена по лоту №2
(109 515 руб.) по сравнению с одним участником.

4. 110 ООО «Ультралайт»  Предложена наиболее высокая цена по лоту №1
(118 000 руб.) по сравнению с одним участником,
а  по лоту №2 (120 140 руб.) по сравнению
с другими участниками.

Предложение о наиболее низкой цене оказания услуг по лоту №1 составило 115 000 рублей, а по лоту №2-108 600
рублей.

Признать победителем в проведении запроса котировок следующих участников размещения заказа:
- по лоту №1 ООО «Карат - Мастер»: г. Воронеж, Московский пр-т, 30-а, предложившим наиболее низкую цену оказания услуг (115 000

руб.).
- по лоту №2 ООО «Элмар Трейд»: г. Воронеж, ул. Цюрупы, д. 18,  предложившим наиболее низкую цену оказания услуг (108 600 руб.).

7. - Участник размещения заказа, ООО «РЕТ Ф2»: г. Воронеж, ул.Никитинская 42, предложивший в котировочной заявке цену
по лоту №2 (109 515 руб.), следующую после предложенной победителем в проведении запроса котировок.

- Участник размещения заказа, ООО «Ультралайт»: г. Воронеж, ул.Урицкого, 75/2, предложивший в котировочной заявке цену
по лоту №1 (118 000 руб.), следующую после предложенной победителем в проведении запроса котировок.

Заседание комиссии окончено 18 сентября 2006 г. в 09 часов 30 минут по московскому времени.
Протокол составлен в трёх экземплярах: один из которых остается у Государственного заказчика, а второй и  третий   передается

победителю в проведении запроса котировок.

Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.
Председатель комиссии: Похил В.Г.; Члены комиссии: Павлов В.Л., Устинова Н.Н., Тарасенко В.М., Будасова Т.В.
От имени государственного заказчика: Руководитель управления культуры и туризма Воронежской области
И.Д.Образцов.

 18 сентября  2006 г. № 33

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОКОАО «МАЯК»

ЗАКУПАЕТ ПАТОКУ,
дорого.

Телефоны (291) 1-02-36, 1-19-13.

которое состоится
21 октября 2006 года

в Должанском СДК
в 10 часов.

Повестка дня:
1. Условия передачи зе-

мельных участков, находя-
щихся в долевой собствен-
ности, в аренду ЗАО «Дон».

2. Определение местопо-
ложения части находящего-
ся в долевой собственности
земельного участка, в гра-
ницах которой выделяются
земельные участки в счет
земельных долей для пере-
дачи таких земельных учас-
тков в аренду.

3. Определение местопо-
ложения части находящего-
ся в долевой собственности
земельного участка, в гра-
ницах которой находятся не-
востребованные земель-
ные доли.

4. Определение местопо-
ложения части находящего-
ся в долевой собственности
земельного участка, в гра-
ницах которой в первооче-
редном порядке выделяют-
ся земельные участки в счет
земельных долей.

За информацией
обращаться

по телефонам:
5-21-30, 5-37-21.

Собственники
земельных долей

общей долевой
собственности

бывшего
СПК «Должанский»

Острогожского района
Воронежской области

уведомляют
всех участников
общей долевой
собственности
о проведении

общего собрания
участников долевой

собственности,

СОБСТВЕННИКИ 22 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
ИЗВЕЩАЮТ О ВЫДЕЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

площадью 101 га пашни из земель бывшего колхоза
«Красное знамя», находящихся вблизи х. Колесникова
Ольховатского района Воронежской обл., поле П (2) –

2-2-23 га, П3 (2) - 6-1-48 га, П (2) - 2-1-30 га, для передачи
в аренду ИП Чишко Леониду Ивановичу. Рыночная стоимость
выделяемого участка не превышает рыночную стоимость,

оставшуюся после выделения земельного участка.
Возражение по местоположению выделяемого земельного
участка направлять по адресу: с. Копаная Ольховатского р-на

Воронежской обл., ул. Парковая, 110, Мохна Е.П.

Собственники земельных долей общей долевой
собственности сельскохозяйственной артели (колхоза)

«Путь Ленина» Аннинского района Воронежской области
извещают о проведении собрания участников общей

долевой собственности,
которое состоится 24 октября 2006 года в здании конторы

СХА (колхоза) «Путь Ленина».
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Избрание председателя, секретаря и счетной комиссии собрания.
2. Определение массива первоочередного выделения земельных учас-

тков.
3. Определение лиц, изъявивших желание заключить договор аренды и

определения размера доли на выделенный земельный участок.
4. Обсуждение вопроса об условиях и арендной плате по заключаемо-

му договору аренды.

Представитель собственников по доверенности Хабарова Н.И.
Тел. (246) 4-33-16, 4-33-48.

Администрация Семилукского
муниципального района Воронежской области

в соответствии со ст. 10 ФЗ «Об обороте земель
сельскохозяйственного назначения» и ст. 5 Закона

Воронежской области
«О некоторых особенностях оборота земель

сельскохозяйственного назначения в Воронежской области»
сообщает о наличии земельного участка
из земель сельскохозяйственного назначения фонда

перераспределения для предоставления в аренду сроком
на 49 лет, расположенного по адресу: Воронежская обл.,

Семилукский р-н, 180 м северо-западнее дома №92
по улице Ворошилова, села Девица, разрешенное
использование (назначение) – для производства

сельскохозяйственной продукции, общей площадью
14828 кв. м, с кадастровым номером 36:28:84 00 012:0194.

Прием заявок осуществляется по адресу: Воронежская область,
г.Семилуки, ул.Ленина, 11, каб. 46, со дня выхода настоящего

сообщения в течение 30 дней.

В агентство
на станции Придача

ОАО «Трансконтейнер» на ЮВЖД
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ

ТРЕБУЮТСЯ:
слесарь, электрик, крановщик.

Помощь в подготовке
документации для участия

в конкурсах, аукционах.
Организация проведения торгов,

аукционов.

ООО «ИНВЕСТИЦИИ»

Тел. 40-39-17.

ЗАО «Давыдовское» реализует

Тел.: 8(47391) 67-7-20, 8(960) 131-45-34, 68525, 67374.

ЭЛИТНЫЕ СЕМЕНА ОЗИМОЙ ПШЕНИЦЫ
Черноземка-88,

первой репродукции Дон-93.
Сертифицировано.

СООБЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ
ВНЕОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

АКЦИОНЕРОВ ОБЩЕСТВА
в форме совместного присутствия (собрания).

Дата и время проведения собрания – 11 октября 2006г.
в 10 часов 00 мин.

Место нахождения общества – Российская Федерация,
г.Воронеж, ул.Волгоградская, 39.

Место проведения общего собрания –
г.Воронеж, ул.Волгоградская, 39.

Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие
в общем собрании акционеров, – 9 часов 30 мин.

ПОВЕСТКА ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ:
1. Увеличение уставного капитала общества путем увеличе-

ния номинальной стоимости обыкновенных именных акций.

Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании
акционеров, составлен на 20.09.2006г.

С информацией, предоставляемой акционерам при подготовке
к общему собранию акционеров, можно ознакомиться, начиная

с 20.09.2006г. с 13.00 до 17.00 в рабочие дни по адресу:
г.Воронеж, ул.Волгоградская, 39.

По вопросам участия в собрании обращаться по телефону
20-25-38.

Совет директоров.

Закрытое акционерное общество
«ВОРОНЕЖСТАЛЬМОСТ»

Конкурсный управляющий ОАО «Сельхозмонтаж»
предлагает к продаже имущество

стоимостью 121972 рубля, находящееся по адресу:
Воронежская обл., с.Новая Усмань, ул.Ленина, 60/2, в том числе:

 ограждение территории, противопожарный резервуар,
жижесборник, канализационная сеть, водопровод, теплосеть,

асфальтовое покрытие, уборная на 2 очка,
наружная электролиния, емкость 5 куб. м.

Предложения направлять по адресу:
г.Воронеж, ул.Бархатный бугор, 25. Тел.: 54-91-36.

Собственники 14 земельных долей
в праве общей долевой собственности на земельный участок площадью 66 га
с/х угодий, расположенный на территории СХА «Восход» Хохольского района

Воронежской области, (14 человек)
извещают о своем намерении

выделить земельный участок (массив)
в счет долей в праве общей долевой собственности на земельный участок

из земель с/х назначения общей площадью 66 га сельхозугодий, в т.ч.:
пашни 66 га, часть поля № 7 (участок № 1) – 66 га

для дальнейшей передачи в аренду ИП Тройнину А.И., главе КФХ.
Компенсация не предусмотрена, т.к. рыночная стоимость выделяемого участка

(массива) не превышает рыночную стоимость остающегося после выдела
земельного участка в расчете на единицу его площади.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить
земельный участок (массив), можно получить у представителя собственников

земельных долей Квасова Ю.П. по адресу: Хохольский р-н, с.Хохол,
пер.Сосновый, д.3, тел. 44-2-91.

Возражения от участников долевой собственности направлять представителю
собственников земельных долей с публикацией в газете «Коммуна» в течение

месяца со дня публикации.

Парад физкультурников,
или Венец всему – спорткомплекс «Центральный»
ГУЛЯЕМ НА ЗДОРОВЬЕ

n Открытие универсального спорткомплекса «Центральный».Открытие универсального спорткомплекса «Центральный».Открытие универсального спорткомплекса «Центральный».Открытие универсального спорткомплекса «Центральный».Открытие универсального спорткомплекса «Центральный».

Ответы на кроссворд (2 сентября)
По горизонтали: 5. «Триада». 6. Пример. 10. Парадиз. 11.

Доризо. 12. Ананас. 13. Блоха. 15. Пилотка. 17. Фантаст. 19.
Гранада. 21. Конвоир. 23. Касса. 24. Ученик. 26. «Марица». 27.
Рытвина. 28. Аналой. 29. Вакула.

По вертикали: 1. Грузило. 2. Кашпо. 3. Кирза. 4. Сержант. 7.
Противоречие. 8. Католичество. 9. Транскрипция. 13. Байбак.
14. Африка. 16. Теща. 18. Неон. 20. Нонсенс. 22. Верзила. 25.
Кроль. 26. Маска.

По горизонтали: 5. Произведение изобразительного искус-
ства из трех частей. 6. Водитель городского транспорта. 9. Соц-
ветие березы. 10. Хлопчатобумажная ткань с ворсом, образую-
щим рубчики. 11. Жительница Скандинавии. 12. Стена, забор,
решетка. 14. Бодрый крепкий человек. 16. Город с крепостью-
героем. 18. Южноамериканский страус. 19. Забава, удоволь-
ствие, радость. 21. Небольшое судно. 23. Наследственный дво-
рянский титул во Франции. 25. Помещение для нарушителей
установленного порядка в тюрьмах. 29. Головной убор папы
римского. 30. Артист эстрады, пародист. 31. Крепостное соору-
жение. 32. Отечественный авиаконструктор. 33. Одно из имен
Афродиты.

По вертикали: 1. Прямая черта на бумаге, помогающая пи-
сать ровными строчками. 2. Крупное жвачное млекопитающее
Африки. 3. Морское животное семейства дельфинов. 4. Игра с
кием и шарами. 5. Путы, которыми связывают передние ноги
лошади с одной задней. 7. Вид зеркала. 8. Конкурсный показ
произведений киноискусства. 13. Изысканно и модно одетый
светский человек. 15. Забота, попечение. 16. Крупное листвен-
ное дерево. 17. Отдельный круг вальса по залу. 20. Самая мел-
кая монета в Англии до 1968 года. 22. Картина Пикассо. 24.
Женщина легкого поведения, находящаяся на содержании. 26.
Повреждение кожи или тканей тела от внешнего воздействия.
27. Подвижная часть подъемного крана. 28. Человек ненор-
мально маленького роста.

Составил Владимир КИРИН.

День физкультурника, по тра-
диции отмечающийся спортив-
ной общественностью Воронеж-
ской области не в августе, а в
сентябре, стартовал в пятницу
15-го числа в Музее спорта, а
финишировал в воскресенье
17-го на спорткомплексе «Олим-
пик»! То есть стал своеобразным
трехдневным отраслевым пара-
дом. Начиналось с награждений
наиболее отличившихся в этом
году атлетов и их тренеров, а так-
же директоров ДЮСШ, продук-
тивно сработавших за отчетный
период (в том числе и школы выс-

шего спортивного мастерства). В
группе награжденных прыгуны в
воду – Александр Горшков и
Юрий Кунаков; штангисты – Ва-
лентина Попова и Игорь Мерку-
шов; борцы – Олег Хорпяков,
Светлана Игумнова, Александр
Колмыков; велосипедистки Юлия
Попова и Ирина Землянская. Это,
что касается олимпийских видов
спорта. Из неолимпийцев чество-
вали подводных ориентировщи-
ков Светлану Вяткину, Нину Ми-
хайлову, Любовь Домникову, Ма-
рину Косовятину, Виктора Трифо-
нова; лыжников – Николая Бар-

калова, Артема Жеребцова, Ива-
на Сезина; городошников – Дмит-
рия Рябинина, Александра Щер-
бакова. Короче, список очень
длинный. Не хватит газетной пло-
щади, чтобы назвать всех героев
– Евгений Узберг, Александр Тру-
бин, Иван Цицилин, Татьяна Шаш-
кина, Николай Шевелев, Алек-
сандр Агеев, Игорь Ярошевич…

После торжеств в Музее
спорта народ плавно «перетек» в
открывавшийся спорткомплекс
«Центральный». Отреставриро-
ванный, отремонтированный, пе-
репрофилированный (как хотите)
ледовый каток «Буран», почив-
ший, как говорится, в бозе.

Опять звучат высокие слова,

приглашаются в зал представи-
тели спортобществ – «Динамо»,
«Спартак», «Локомотив», Трудо-
вые резервы», «Урожай», «Труд»,
«Буревестник», «Зенит». Предсе-
датель областного совета обко-
ма профсоюза Алексей Овчин-
ников вместе с руководителем
управления физической культу-
ры и спорта Воронежской обла-
сти Павлом Брязгуновым, а так-
же директором спортклуба проф-
союзов (и другими официальны-
ми лицами) разрезают симво-
лическую ленточку, звучат фан-
фары, выбегают юные «худож-
ницы» на новенький помост…

Спорткомплекс, общей пло-
щадью 1815 квадратных метров,
считается универсальным (смот-
рите снимок). Он примет под свои
своды гандболистов, баскетбо-
листов, волейболистов, мини-
футболистов, теннисистов. А так-
же представителей неигровых
видов спорта – всякого рода
борцов, всякого рода гимнастов,
акробатов, батутистов, спортив-
ных танцоров.

Подсобные помещения (раз-
девалки, тренерские, судейские,
тренажерный зал и т.д.) занима-
ют площадь в пределах тысячи
квадратов. Есть трибуна на ты-
сячу посадочных мест. Так что
радоваться надо горожанам. И
искать счастья в спортивных ув-
лечениях.

Для нас, работников СМИ,
тоже есть приятный факт. Дирек-
тором «Центрального» назначен,
теперь можно считать, бывший
наш коллега Сергей Шевченко.
То есть, появился человек (отны-
не – Алекссевич), способный
доходчиво рассказать, объяс-
нить, поговорить с каждым, кто
захочет узнать про спорткомп-
лекс.

Юрий КОДЕНЦЕВ.
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Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»

«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»
«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»

Краснодарский край

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

«ФАКТ» г. Брянск

ВЕСТИ
День села – с «Былиной»
В Нижнедевицке на днях праздновали День села. Про-
грамма включала, среди прочего, состязания по мини-фут-
болу, встречу с воронежской художницей Мариной Толмачё-
вой, выступление местных поэтов в районной библиотеке. На
главной площади райцентра открылась выставка народных
ремёсел и сельских подворий. Затем состоялось чествование
старейших и самых юных сельчан, многодетных семей, суп-
ружеских пар, отметивших бриллиантовую и золотую свадь-
бы. В празднике приняли участие гости – хохольский ан-
самбль песни и пляски «Былина». Завершился День села на-
родными гуляниями и фейерверком.

Театральные встречи
в Краснолесном
Ещё cвежи в памяти впечатления от шестого областного
фестиваля любительских театров «Театральные встре-
чи в Никольском», а труппа отметившего своё 110-летие
Никольского народного театра уже выступила в посёлке
Краснолесном перед работниками ОАО «Графская», зая-
вившего не так давно в качестве спонсора фестиваля.
Коллектив показал в День работников леса отрывки из своих
спектаклей – «Деревенских чудиков» по Василию Шукшину и
«Женитьбы Бальзаминова» по пьесе Александра Островско-
го. А 24 сентября театр приглашает воронежцев на экскур-
сию по маршруту «село Макарье – хутор Эртель – село Николь-
ское», где жили и работали писатель Александр Эртель и
создатели первого в наших краях любительского театра суп-
руги Соколовы, где бывали писатели Константин Паустовс-
кий, Дмитрий Мамин-Сибиряк, Анастасия Цветаева, Кон-
стантин Станиславский. Телефон для справок 13-85-78.

Краски Прихопёрья
В Борисоглебской картинной галерее имени Петра Шо-
лохова открылась выставка, посвящённая 50-летию ди-
ректора местной художественной школы Виктора Би-
рюкова. Представлены работы разных лет. Основная тема
художника – пейзажи: виды окрестностей Прихопёрья, угол-
ки старого Борисоглебска. Можно увидеть на вернисаже так-
же натюрморты, портреты. Кстати, в семье Бирюковых Вик-
тор Сергеевич – не единственный художник: живопись стала
призванием также для его отца и старшего брата.

Учителя-поэты и их ученики
На этот раз в литературной гостиной Новоусманской рай-
онной библиотеки читатели встретились с поэтами из
села Хренового Светланой и Леонидом Полуниными.

Они – сельские учителя, а еще пишут стихи и сочиняют
песни, участники многих бардовских фестивалей. Звучали
на вечере поэтические строки, шел «разговор» двух гитар.

У Полуниных появились и способные ученики, увлеченные
литературным творчеством. Это Юлия Власова и Анастасия
Новикова. На вечере и состоялся их поэтический дебют.

Сообщения подготовили
Сергей ВИКТОРОВ, ВАСИЛИЙ ЧЕРНОУСОВ.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.   в администрации  Коминтерновского р-на:

Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21-14-55.


